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TELEGRAMA DE PESÁME DE FRANCO AL 
GOBERNADOR CIVIL DE ZARAGOZA

MADRID, 12. (Europa Press).- S.E, el Jefe del Estado ha enviado un telegrama al 
gobernador dvil de Zaragoza en el que expresa s u  sentimiento por la catástrofe allí 
registrada en la mañana de ayer, cuyo pésame ruega se Haga llegar a la familia de las 
victimas.

Relación definitiva de 
muertos y heridos.

H ablan l o s  v e cin o s  
desalojados; “Creía que la 

^%asa iba a explotar”

Consecuencias del suceso 
para la  p e q u e ñ a  y 
mediana em p resa  de 
Zaragoza.—(Planas 8  y 9 )

La identificación de los 
cadáveres fue penosa y 
difícil

por el escenario
del drama 

•••
Esta mañana aún se 
han reactivado los 

rescoldos del incendio

E n t r e v i s t a  c o n  el  
sacerdote que asistió a los 
f a m i l i a r e s  d e  l as  
víctimas.—(Página 12).

Adhesiones del Zaragoza 
C. F . y de las salas 
cinematográficas de la 
ciudad.

El Juzgado número 4  dé 
Zaragoza instruye las 
diligencias sobre eí caso. 
(Página 12).

Recorrido detallado por el 
lugar del s in ie s tro .— 
Amplio re p o rta je  en 
páginas 14 y 15

Dos meses y medio harán 
■falta para reparar los 
^ o s  producidos por el 
siniestro.—(Página 13).

EsJncalculable la cantidad 
agua e m p le a d a .—  

(Página 11).

E L  I N T E R I O R ,  
a m p l i a s  INFORM A- 
Q o n e s  y  r e p o r t a j e

É ?A .F IC 0 d e  GARCIA
Depósito lega»: Z - 22  - 1 9 7 0 EHAMO DE LA TASDE

£$ta m ^a n a , los bomberos qué vigilan la ■ incendiada 
industria t^ íc e r la  de la calle "Bodrigo Rebolledo" se 
vieron obligados a intervenir de ratevo para apagar un rescoldo 
del incendio de ayerque  parecía reavivarse por momentos
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HESA REDONDA SOBRE DESARROLLO Y EMPLEO

MARTINEZ
CACHERO;__ Urge ano político pon

ordenarlo VUELTA de le 
EMDGBANTES

MADRID, 12 (Europa Press).- Es necesaria una política integral 
de em pleo que contemple a un tiempo la necesidad en mano de 
obra de los distintos sectores de la economía, afirma la ponencia 
presentada hoy  por el secretario general técnico del Ministerio de 
Agricultura, don Alberto Cercos Pérez, a la mesa redonda sobre 
“Desirrollo y  em pleo” que se celebra actualmente en Madrid. Por 

ausencia excusada del señor Cercos Pérez, su comunicación fue 
leída por don Antonio Gamiz López, de la citada Secretaría 
General Técnica.

EL PARO AGRICOLA SE SiTUí 
ENTRE LAS CUARENTA MIL ' 
CINCUENTA M IL  PERSONAS '

El secretario general técnico 
del Ministerio de Agricultura 
señala también en su ponencia 
que el sector agrario debe 
p r o c u r a r  su c o n s t a n t e  
capitalización y mecanizacb'n, a 
fin de liberar los excedentes de 
mano de obra que en él se dan 
bajo figura de paro encubierto o 
subempleo, cuando no de paro 
estacional.

El objetivo del empleo en este 
sector debe ser entendido como 
la utilización més racional y 
eficazmente productiva de sus 
activos.

Y finalmente, el señor Cercos 
c itó  com o problemas que 
tiene planteados la agricultura en 
re lación con el empleo, los 
siguientes:

—Paro y subem pleo. El 
problema del paro ha remitido 
co n s id e ra b le m e n te  eq los 
últimos tres años y actualmente 
se sitúa entre las 40,000 y 
5 0 . 0 0 0  p e r s o n a s ,  
aproximadamente el cuatro por 
ciento de la población activa 
asalariada en el campo. Las 
causas primeras del paro radican 
en la estructura de la propiedad, 
el m onocultivo fundamental
mente cerealista y olivarero, y el 
proceso de mecanización, que 
hacen surgir nuevos excedentes 
de mano de obra agrícola.

—La duración de la jornada 
de trabajo, dadas las dificultades 
que para la m ecanización 
p l a n t e a n  las p e q u e ñ a s  
explotaciones familiares.

—La seguridad en el trabajo, 
dado que los riesgos laborales se 
multiplican a medida que crece 
el índice de mecanización y 
tecnifícación .

—E n ve je c im ien to  de los 
agricultores, como consecuencia 
de la emigración rural-urbana y 
disminución de los efectivos del 
sector agrario.

—C u a lif icación profesional, 
tanto de los trabajadores que 
permanecen en el sector como 
de los que realizan su actividad 
fuera de la actividad agraria.

POLITICA ACTIVA 
DE RETORNO

A c o n t i n u a c i ó n  f u é  
presentada la ponencia elaborada 
p o r el ins titu to  Español de 
Emigración sobre “ El empleo y 
los moviitiientos de la población 
española", que fué leida por el 
señor Martínez Cachero.

Según esta ponencia, el 
verdadero  desarrollo supone, 
entre otras cosas, la creación de 
un volumen mayor de empleo y 
la de un número cada vez mayor 
de p u e s t o s  de t r a b a j o ,  
c o n s e c u e n c i a  d ire c ta  del 
fenòmeno expansivo que todo 
proceso de desarrollo Ileya 
consigo.

Asimismo, se puso de relieve 
la  u r g e n t e  necesidad de 
programar una política realista 
d e l e m p l e o  en orden a 
incorporarlo plenamente a la 
tarea del desarrollo, pues no 
debe olv idarse,  añadió el 
ponente, que el emfíleo debe ser 
sin duda alguna uno de. los 
o b j e t i v o s  p r i o r i t a r i o s  y 
fundamentales a obtener.

Respecto a la presencia en el 
mercado español de trabajo de 
mano de obra extranjera, la

Español de Emigración afirma 
que “ urge una declaración 
taxat iva  y contundente  al 
respecto pues si existe realmente 
una  s i tuac ión de paro o 
subem pleo en ei mercado 
español, la presencia de esta 
m a n o  de obra ex tran jera

supondrá agravar mi 
situación y producir a causai 
esa competencia mas o men¿ 
desleal un abaratamiento del 
coste. En último término, «! 
redundará directamente en favi 
tan solo del factor empresariahi 
mismo tiempo que apareceráil 
posibilidades de retorno de y 
emigrantes de España a y 
países del Europa". ]

Por último y tras indicarí 
n e c e s id a d  de una previ] 
clarificación y transparencia it 
mercado español de trabajo i 
p o n e n t e  señaló que uU 
estructurar una política activa* 
re to rno  de los emigranti 
españoles que trabajan en oW 
países de Europa. V

t

D ECLARA CIO NES D E L D IR E C TO R  
6 B IE R A L  D E  EMPLEO

"Lo política del 
Mimsterio de 
Ttobnio ha sido m> 
autorizar nunca el 
despido libre"

BARCELONA, 12 (Europq.J*ress).— “La política del Ministerio dt; 
Trabajo ha sido no autorizar nunca el libre despido”, afirma el directo 
general de Empleo, don José Manuel Maten de Ros , en declaracion«i 
Miguel Vayrat, que se publican en el último número de la re»® 
barcelonesa “Acción Sindicalista”. “Sé ha mantenido este critei* 
—añade el señor Maten de Ros— para que un trabajador no pueda 
despedido sin agolar una serie de garantías y expedientes, que no haca 
fácil el despido Ésta postura, que a menudo ha sido criticada por ®; 
sector econíknico, la seguimos manteniendo” .

“ No creo en las horas 
e x t r a o r d i n a r i a s ”  —af i rma 
también el director general de 
Empleo en estas manifesta
ciones—. “ Creo que en una 
jornada menor el hombre puede 
rendir mucho más, pero para ello 
hace falta que quiera rendir. 
Todo hombre ha de trabajar en 
su profesión, en su puesto, al 
máximo posible, dentro de un 
horario correcto, digno y justo.
Y ser retribuido adecuadamente 
por ese esfuerzo y ese trabajo. 
Lo que- no se puede es recibir 
“ pluses por asistencia" como los 
hay. Eso e$ ridículo; hemos de 
convencer al país que todo el 
mundo ,  todos,  en nuestras 
profesiones, tenemos que poner 
e l m á x i m o  e s f u e r z o  en 
contribución al desarrollo del 
país".

A l tratar sobre las previsiones 
de empleo, el señor Mateu de 
Ros manifiesta: “ Tenemos que 
prever la demanda. Nos hemos 
marcado unos techos a corto, 
medio y largo plazo. Estamos ya 
en el corto plazo, el mediojslazo 
debe ser en 1975 y el máximo 
plaza el de 1980. Es decir, que 
en lo  que resta de década 
tenemos que hacer el estudio. 
Un estudio geográfico, sectorial

de mano de obra a todos 1« 
niveles de forma que podam» 
e fec tuar  un equilibrio, ® 
política de empleo adecuada 
armonizada".

Más adelante, al hablar ® 
cuestiones políticas, don,J®: 
Manuel Mateu de Rosseexpr¡»i 
en los siguientes términos: j 

“ Yo creo en el desarm i 
po lítico ; si no creyera en «L I 
creería en mi país, ni en ■ 
futuro, ni en su destino. LoJ , 
ocurre es que estê  desarrol »| 
cada  u n o  d e n t r o  de ¡ 
pensamiento lo PU®rie enf 
de una forma u otra. Dentro ,
lo  que pudiéramos l|anier
grupo falangista, logicam 
también hay sus ts^éencias. ' 
creo que nuestra constituíiO| 
política permite 
desarrollo político y I® P 
participación de los españoles F 
las tareas de Gobierno. |,| 

No creo, sin «rnbargo. îJjjjjj 
ex is tencia de u"®* f.j «tí; 
políticos y no 
trajese consigo una reai« 
m a y o r  del P ® ' ® - V i a l  falangista con un s®ritiao > 
to ta l, que cree Q“ ® "  un» 
e jecut ivo  fuerte y i
p a r t i c i p a c i ó n  Adorni»'
auténtica y verdadera «  « 
está el nuevo horizonte a .
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la Federación Vizcaína de Actividades Subacuáticas

Se OPONE a la instalación de una

B I L B A O ,  12 ( E u r o p a  
Press).- Tras el i n f o rme  
realizado por un grupo de la 
Universidad de Deusto en contra 
He la ubicación de una central 
nuclear en Oguella (Vizcaya), la 
pederac ión V i z c a í n a  de 
Actividades Subacuáticas ha 
tomado la iniciativa de hacer 
otro estudio para conocer la 
c o n t a m i n a c i ó n  y o t r o s  
problemas que dicha instalación 
podría ocasionar al litoral de la 
provincia.

En el estudio sé hace un 
resúmen de los efectos posibles 
de una c o n t a m i n a c i ó n

rad ioact iva y se analiza el 
problema de la eliminación de 
este tipo de residuos, que es 
d ifíc il de resolver. Asimismo, el 
informe subtaya el dato de que 
en el Golfo de Vizcaya durante 
1971 , se ve r t ie rpn  40.000 
toneladas de residuos de todo 
tipo.

Finalmente, el estudio de la 
F e d e r a c i ó n  V i z c a i n a d a  
Act iv idades Subacuáticas se 
opone a d icha  instalación 
argumentando lo siguiente:

-1. Una central nuclear que 
utilice agua en circuito abierto 
de refrigeración incide menos 
negativamente en la ecología

del ambiente si se sitúa en un rfo 
que en un litoral marino.

-2. En caso de necesidad 
absoluta de instalarla en la orilla 
del mar , debe preverse un 
emplazamien to  óptimo con 
relación a la posible degradación 
del medio ambiente.

-3. Cpn relación a la polución 
marina localizada, es interesante^ 
que se construya en zona poco 
lluviosa, para evitar el lavado de 
las radiaciones, y nunca a 
pon ie nte ,  en nuestro litPral 
norteño de corrientes oes^e-este, 
buscando zonas a poder ser 
desérticas y de bajo nivel de 
producción pesquera.

SANGRIEIliTA RETEBTA 
ENTRE GITANOS Y S E IS

SE ACOMETIERON 
Y UNA P ISTO LA

CON GARROTES/ C U C H ILLO S/ HACHAS

a lic a n t e , 12 (Europa Press).- Una gitana resultó herida de 
pronóstico muy grave y otras seis de carácter grave como consecuencia 
de una sangrienta riña entre gitanos ocurrida anoche entre dos familias 
en el barrio de Carrus, en Elche. A l parecer, la pelea se inició por; 
rencillas familiares, y terminó en una auténtica batalla campal en la que. 
intervinieron más de cuarenta personas, miembros de las dos familias, 
que utilizaron palos, cuchillos, hachas y hasta una pistola.

A LOS EXH IB IDO RES QUE PROYECTEN 
PELICULAS DIFERENTES DE LA VERSION 
AUTORIZADA ____________________________ _

•  SE LES REVOCARA LA U C E N C IA
MADRID, 12 (Europa Press).- La exhibición de películas, dentro o 

fuera del territorio nacional, que difieran de la versión autorizada darán 
lugar a la revocacjén de la licencia de exhibición correspondiente, así 
como a la privación de los beneficios y devolución de las cantidades 
percibidas.

La orden del Ministerio de Información y Turismo, que hoy aparece 
en el Boletín Oficial del Estado, indica que las diferencias éntrelas 
versiones autorizadas y las copias exhibidas serán tanto en lo que se 
refiere a la adición o .supresión de escenas como a la extranjerización de 
los nombresde los componentes españoles.

A efectos de estas normas, no se admitirán como descargos la 
imputación de estas infracciones a los distribuidores extranjeros, a no ser 
que se acredite que en el contrato suscrito figura una . cláusula por la que 
ol contratante extranjero se compromete a garantizar la distribución de 
las copias con la versión autorizada.

EXtELENTISlMO AYüNTiMIENTO 
d e Z A M 60Zft

En el Boletín Oficial del Estado, num. 291 ¡ de fecha 5 de 
Diciembre del año 1973; se publica anuncio de convocatoria de 
subasta para contratar las obras de construcción de cuatro colegios 
Nadonales en el Polígono Gran Vía.

Los antecedentes de esta subasta, se hallan de'manifiesto en la 
Seaión de Propiedades de la Secretaría General, durante el plazo 
*1® Die z  días hábiles, a partir del siguiente al de la publicación 
orriba mencionada, admitiéndose proposicioríes para tomar parte 

subasta, en la citada oficina, hasta las trece horas del día

Lo que se hace público para general conocimiento.
I.C. Zaragoza, 6 de Diciembre de 1973.

El secretario general, 
XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

Inmediatamente acudieron ai 
lugar de la reyerta agentes de la 
po l ic ía  gubernativa, policía 
municipal y guardia civil, que 
p u d i e r o n  r e d u c i r  a ios 
contendientes tras una seria 
resistencia por parte de los 
luchadores.

La persona que resultó herida 
de extrema gravedad es Ramona 
Dolores Santiago Rodríguez, de 
70 años de edad, que recibió un 
hachazo en la cabeza. Otros 
recibieron heridas punzantes, y 
alguno sufrió heridas producidas 
por arma de fuego. Seis personas 
fueron trasladadas al Hospital 
Prov inc ia l  de A l i ca n te  en 
ambulancias movilizadas al 
efecto. La Guardia Civil practicó 
varias detenciones y  ocupó a los 
c o n t e n d i e n t e s  cuch i l lo s ,  
garrotes, hachas y una pistola.

MUERE UNO 
DE LOS HERIDOS*.
SUFRIA UN HACHAZO 
EN LA CABEZA_______

En el hospital de Alicante ha 
fa l lec i do  la gitana Ramona 
Dolores Santiago Rodríguez, de 
70 años de edad, que resultó 
herida de extrema gravedad a 
causa de un hachazo en la cabeza 
que le fué propinado durante 
una reyerta.

La víctima fué trasladada 
junto con otros heridos graves al 
hospital provincial de Alicante, 
en ambulancias que se habían 
idesplazado al lugar del suceso 
para evacuar a los heridos. A 
causa de las gravísimas lesiones 
que padecía en la cabeza, la 
anciana dejó de existir pese a los 
cuidados de los médicos que la 
atendían.

FACILITADOS POR

AJA DE AHORROS
Y MONTE DE PIEDAD DE

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA
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NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

BOISA DE MADKID
BANCOS

Banco Zaragozano......... ...................
Banco E x te r io r............. ...................
Banco C entra l............... ...................
Banco Español de Crédito ...............
Banco Hispano Americano
Banco de Santander ................. .. *. ■
Banco Popular Español....................
Banco de Bilbao ..............................
Banco de Vizcaya ............................
Banco Occidental ......................
Banco Atlántico ................. ............
Banco Industrial de Cata luña.........
Banco Ib é r ico ............. .....................

ELECTRICAS
Hidro Española .................... ..
Sevillana........... ................................
Cantábrico ........................ ..
Eléctrii» Viesgo .................. ..  ̂ • —
Hidro. Cataluña ...................... .........
fberduero ......... ...............................
E. Reunidas.................................•
Unión E. Madrileña........... ..
Penosa ...............................
Fécsa 5.000 . ........... .. ........ .
Fecsa 1.000 .......................................

MINERAS
Ponferrada ............................ ..........
Ouro Felauera ..................“. ............ ..

SIDEROMETALLÍRGICAS
Altos Hornos............... .....................
Aúxiliar F. C .. ..................................

ALIMENTACION
Azucarera.........................................
E b ro .................................................
A gu ilas ......... ...................................

QUIMICAS
Petróleos —  , .................................
Explosivos ................. .....................
Energías......... ..................... ..

CONSTRUCCION
Dragados......... ............ .. ................
Urbis ................. ............................
Inmobiliaria Metrò ......... ...............
Vallehermoso . .  i,................. .. .

VARIOS
Telefonica.......................................
Galerías Preciados ......... .................
Cámpsa ........... ..................... ..........
T a b a c a l e r a ......................
Astilleros ..........................................
Metro ............................... ..
Unión F é n ix ......... ........................
Ahorrofondo.................... ..............
Seal......... .........................................

Preced-

1.036
640

1.107
840
850

1.202
1.092
1.145
1.045

891
1.085

630
1.017

180
153

222,50
120
160
768
260

1.085
366
353
338

401
560
342
526
135
223
676

1.668,30

HOY

1.032

1.087
830
840

1.190
1.075
1.130

891
1.065

620

210
210
236

211

750
240

410
346
190

39«.

340
552
130
223
671

1.668„24

ELECCIONES EN LA ASOCIACIO N DE LA PRENSA DE BARCELONA

VAZQUEZ NONTALBAN PROPONE UNA SESION PUBLICA

B A R C E L O N A ,  12  
(Europa Pr«ss).— Una sesión 
pública con participación de 
las tres candidaturas que se 
han presentado para las 
próximas elecciones en la 
Asociación de la Prensa de 
Barcelona, ha sido propuesta 
p o r  M a n u e l  V á z q u e z  
Montalbán en nombre de la

candidatura que encabeza, 
mediante un escrito dirigido 
a l p r e s i d e n t e  de la 
Asociación, señor Nadal.

La propuesta señala como 
f e c h a  ó p t i m a  para la 
celebración del acto entre el 
15 y el 18 del presente mes. 
"Para entonces ya todos los 
s o c io s  c o n o c e r á n  los

programas, sabrán a qué 
atenerse y habrá llegado 
hora de las clarificaciones".

C o m o  se anunció, las 
elecciones se celebrarán la 
tarde del día 19 y concurren 
tres candidaturas, una de ellas 
individual, para renovar los 
cargos que deja vacante media 
junta.



A pesar de las buenas intenciones árabes

naiional _____________ _

Los compañías petrolíferos 
BEDUCEN el suministro 
a ESPAÑA
M A D R ID , 12 (Europa Press).- Un portavoz de 

explosivos Río T in to , sociedad propietaria de la 
refinería de La Rábida (Huelva), ha informadó-a 
" E u ro p a  Press" que pnr dificultades en los 
abastecimientos de crudos, en las últimas semanas, 
la refinería está trabajando a un 70 por 100 de su 
capacidad norma!. Se espera que pronto podrán 
solucionarse estos problemas.

En medios petrolíferos de Madrid se indica por 
otra parte que algunas refinerías españolas han 
reducido en las últimas semanas su ritmo de 
producción« que se sitúa en estos rhómentos

VARIAS REFtMERIAS ESPÁÍ^OLAS 
HAN REDUCIDO SU 
DE PRODUCCION

alrededor del 80 por 100. Una compañía petrolífera 
extranjera suministradora de crudos a España) ha 
señalado que ha reducido ya su abastecimiento a las 
refinerías correspondientes, dado que no ha recibido 
ninguna instrucción por parte de los países árabes 
en lo que adquiere el crudo acerca de que no se 
disminuya estos suministros a España.

Precisamente este parece ser el principal objetivo 
de los contactos que lleva a cabo don Luis Abenza, 
presidente de Repesa y Entasa, en Kuwait, dado-que 
las ventas de crudo de este país a España se realizan 
en su casi totalidad a travás de sociedades 
pertenecientes a otro países.

LOPEZ RODO:
■  1*1 V V t l % M [ Í i l l # %un EJERCITO
INDTH toda torea negociadora

M AD R ID ,  12 (“ Europa 
Press” ) .— El ministro de 
Asuntos  Exter iores,  don 
Lau re an o  López Rodó,  
impuso varias condecoracio
nes a aitas personalidades 
militares, en el transcurso de 
un acto celebrado en el 
palacio de Santa Cruz.

i_as condeco ra c ion es  
fueron  la Gran Cruz del 
Mér i to  C iv i l  al teniente 
g e n e r a l  d o n  M a r i a n o  
Gavarrón; al' jefe del Estado 
Mayor del Ejército, teniente 
g e n e r a l  d o n  E m i l i o  
Villaescusa Quilis; al capitán 
general de la Zona Marítima 
del Mediterráneo, almirante 
don José Yus t i  Pita; al 
capitán general de la Zona 
M ar í t im a  del Cantábrico, 
a lm i r a n t e  don A n t o n io  
González - Aler y Balseyro;.al 
secretario de Aviación Civil, 
teniente general don Carlos 
Rute Villanova; al jefe del

Estado Mayo r  del Aire, 
teniente general don Mariano 
Cuadra Medina; al segundo 
jefe del A lto  Estado Mayor, 
general  de div isión don 
Fernando Martínez Ara de 
Rey, y al secretario general 
del CESEDEN, general de 
brigada don Miguel Cuartero 
Larrea.

Estuvieron presentes en la 
ceremonia los ministros del 
Ejército, Marina y Aire, el 
jefe del A lto  Estado Mayor y 
el ex - ministro de Asuntos 
Exter io res  don Gregorio 
López Bravo.

El señor López Rodó 
pronunció unas palabras para 
poner de manifiesto los lazos 
que unen a las Fuerzas 
Armadas y al Ministerio de 
Asuntos Exteriores, y que se 
ven reafirmados con este acto 
ya tradicional.

“ Sin un Ejército fuerte

TAMBIEN EN HALAGA HAN 
V IS TO  UN 0 ,  V . N. I .

M ALAG A, 12 (Europa Press).-^Varios, vecinos de las calles 
malagueñas de Salitre y Cuarteles aseguran haber visto durante la 
pasada madrugada un O .V .N .I. que volaba sobre el cielo de la 
capital.

Según estas personas, el objeto tenía forma circular, como de un 
platillo volante, y poseía una intensa luz roja. Permaneció quieto 
durante unos quince minutos y luego partió velozmente con 
dirección hacia Torremolinos. Había sido observado, según 
manifestaciones de los propios vecinos, desde numerosas terrazas 
de dichas calles y en algunos casos hasta con prismáticos.

LEA TODAS LAS TARDES "ARAGON/expres"

—añadió el m in is tro -, capaz 
de defender la última “ ratio”  
de la justicia, sería inútil toda 
t a r e a  n e g o c i a d o r a  y 
d i p l o m á t i c a .  En todo  
acuerdo, en todo convenio, 
en todo trabajo, ha existido 
siempre la fé en las ventajas 
que nacen de.la armonía. Y a 
la sombra de los tratados han 
estado siempre, ayer, hoy y 
mañana, unos caballeros que 
han consagrado la vida a su 
patria velando sus armas. Ese 
es. el soberano papel que 
vosotros desempeñáis” .

NOS CONOCEMOS MEJOR

El señor López Rodó 
a f i rm ó  que “ t r abaja ndo 
juntos, nos conocénDos mejor 
y se acrecienta nuestra 
amistad. Por ello que alegra 
profundamente que el Jefe 
del Estado y Generalísimo de 
los Ejércitos se haya dignado 
aprobar las propuestas que, 
ta n to  mi predecesor don 
Gregorio López Bravo como 
yo, le elevamos para premiar 
con la orden del mérito civil a 
altos jefes militares que se 
han distinguido más en esa 
labor conjunta” .

“ Pido a mis colegas y a mi 
que r ido  amigo Gregorio 
L ó p e z  Bravo —te rm in ó  
d ic iendo  el señor López 
R od ó — que se honren en 
imponer las grandes cruces 
que Su Excelencia el Jefe del 
Estado ha otorgado a los 
g e n e r a le s  del E jérc i t o ¡  
almirantes y generales del 
A ire” .

E l t e n i e n t e  g eneral  
G a v a r r ó n  agradeció en 
nombre de los condecorados 
la distinción de que se les 
hacía ob je to ,  señaló la 
necesidad de trabajar en 
equipo y pidió al ministro de 
Asuntos  Exter io res  que 
expresara su gratitud y lealtad 
al Jefe del Estado, así como 
al Príncipe de España.

ENCUENTRAN DINAMITA 
EN UN CONVENTO DE 
SACRAMENTINOS

EL SUPERIOR HA SIDO PUESTO 
A D IS P O S IC IO N  J U D IC IA L

BILBAO , 12 (Europa Press}.- La Guardia C ivil ha encontrado 
ocho cartuchos de dinam ita y  propaganda de las organizaciones 
ilegales "E .T .A .", "Partido Nacionalista Vasco", y  "Partido 
Comunista de España"en el convento de sacramentinosde Villaro 
(Vizcaya), y  en varios dom icilios particulares, los cuales r^ is tró  en 
virtud  de un mandamiento jud ic ia l urgente.

La d in a m ita  fu é  encon trada  en e l convento de los 
sacramentinos, en presencia de tres testigos. La Guardia Civ{l 
incautó una m ulticopista con la que se cree ha sido confeccionada 
propaganda clandestina.

En relación con estos hallazgos, cuatro personas han sido 
puestas a disposición jud ic ia l, entre las cuales figuran una mujer, un 
ex-religioso y  e l superior de los sacramentinos del convento citado.

CONFIRHADO;

•  AUTORIZADA LA D ISM INUCIO N TEMPORAL 
EN E L  CO EFICIENTE DE LOS BANCOS

MADRID, 12 (Europa Press).— Se ha confirmado oficialmente 
que a partir de hoy y hasta el 10 de enero próximo las entidades 
bancarias —excluidas las industriales— han sido autorizadas a 
dianinuir el coeficiente de caja del 7’5 al 6 ’75 por 100.

La medida, que el Banco de España cmsó en circular a la banca 
privada, se e^mra que produzca un aun:...i-v:*: de liquidez del orden 
de los 15.000 millones de pesetas.

Esta disposición tiende a establecar un equilibrio entre d flujo 
de demanda que normalmente se produce en estas fechas, cenia 
recesión que sigue luego en enero.
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a  n o .  P H W  H  D E  I B
S U B ID R  D E L  p u n

(SiliüLyom
\porJAUME GUILLAMET |

BARCELONA, 12.
a d íe  me negará que la situación vivida esto& últimos días en 

I W  Barcelona ha revestido caracteres grotescos. Un buen día, por 
^  *  la mañana, la gente se encuentra con que en los hornos, les 
han aumentado el precio del pan. Rápidamente los periódicos se 
aprestan a recoger la noticia. En medio del china de preocupación y 
malestar por el problema de los precios,tan vivo estas seinanas, en 
una coyuntura económica bastante difícil en todos los sentidos, es 
una gota más en un vaso bastante lleno. Pero, rápidamente también 
viene una nota oficial dando cuenta que no se ha producido 
aumento alguno en los precios de venta del pan. ¿Qué pasa 
entonces? Ambas cosas son ciertas.

Los barceloneses pagan el pan más caro sin que los precios de 
éste hayan sufrido aumaito. La exphcación está en las curiosas 
peculiaridades del mercado de este producto alimentario básico. 
Hay dos tipos de pan, el reglamentario y el llamado pan francés 
pero resulta que del primero apenas se fabrican piezas en la 
mayoría de los hornos, de manera que el que compran y comen 
mayoritariamente los barceloneses en el segundo. ¿Se adivina ya la 
maniobra? Naturabnente. Los panaderos han aumentado los 
precios del segundo, que es de venta Ubre no sujeta a las 
limitaciones alcistas decretadas por el Gobierno, y al mismo 

‘ tiempo, el que realmente se consume.
De esta forma se da la curiosa circunstancia de que se paga el 

pan más caro, sili que se hayan vubierado las disposiciones que 
unpiden la subida de su precio. Los industriales panaderos, que 
como se ha recalcado estos días, forman un coto gremial b a s 
tante corado y podoroso, vienen reclamando desde hace a ñ o s  
unos p re cio s  m á s  a l t o s  p a r a  e l  p r o d u c t o ,  
argumentando ju n to  a los mayores costos de fabricación.u i a a  v a a  M a s a « « ' '  —  ----- y
el hecho de que hoy no sea ya un artículo tan básico como hace 
treinta años. Pero también es cierto y ie  s^un cifras oficiales el 
consumo total de pan por persona y día en E^aña no deja de ir en
aumento, ya que si en 1969-70 fue de 217 gramos, en el periodo 
70-71 fue de 222 y en el siguiente de 226.

Según tos panadwos, los actuales precios de la harina y el nivel 
los salarios hacen que la fabricación del llamado pan popular no

sea rentable. Los ciudadanos saben por otro lado que las cudidades 
no son hoy las mismas que hace algunos lustros. Ni tan solo los 
pesos de las barras son los marcados, lo cual no deja de ser otra 
subida tácita practicada hace ya algún tiempo.

Ha sido una situación grotesca y, por mas que digan los panadas, 
la subida encubierta, p«:o subida al fin y al cabo, es altamente 
impopular. En estos conflictos de intereses el que tiene más que 
perder es siempre el pueblo. El fabricante,por lo general,más que 
perder lo que hace es dejar de ganar.

LA ISLA DE PEATONES

La isla de peatones barcelonesa va a ser una amplia zona del casco 
antiguo limitada por las Ramblas, calle Femando, Via Layetana y 
calle Fontanella. La experiencia que va a realizar el Ayuntamiento 
durante las próximas Navidades ha sido muy bien acogida en la 
ciudad, excepto en la zona afectada. No quiero decir que los 
comerciantes y vecinos de ésta se hayan mostrado contrarios a la 
misma, sino que simplemente aún no se han manifestado y no hay 
que exeluir la posibilidad de que lo hagan desfavorablemente. Hay 
bastantes intereses afectados. Para ellos va a ser sin duda una 
novedad difícil de afrontar. No hay que olvidar que pese a los 
crecientes inconvenientes del tráfico urbano, cada día más intenso y 
menos ágil, el barcelonés medio le tiene cogido mucho apego a su 
utilitario como medio de tran^orte privado por la ciudad, entre 
otras cosas, quizá la más importante, por la msuficiencia crónica de 
los tran^ortes colectivos, que ha dado lugar a un círculo vicioso de 
difícil superación. La gente va en coche porque éstos son muy 
únperfectos; éstos poco pueden mejorar porque hay demasiada 
circulación particular.

La experiencia de desembotellar la circulación de un pequeño 
sector del agobiado y agobiante centro ciudadano en caso de 
resu ltar p o sitiv a , p od ríá  ser prorrogada indefinidamente. 
Objetivamente, y teniendo en cuenta estudios y experiencias 
similares, el comwcio de la zona tiene que resultar beneficiado ante 
el atractivo que significará para el ciudadano recuperar una parcela 
de Barcelona a la medida del hombre. Una incó^ ita  es, sin 
embargo, lo que pasará en las horas libres de prohibición, aquellas 
consideradas imprescindibles para el tráfico de abastecimientos y 
de los vecinos, es decir, de ocho de la noche a dira de la mañana y 
de dos del mediodía a cuatro de la tarde. ¿Confluirá sobre todo en 
estas dos últimas horas todo el tráfico reprimido el resto de la 
jornada?

La decisión municipal tiene evidentemente un alcance positivo, 
pero no deja de sra un parche para el gran problema de las ciudades 
sometidas a la ley del automóvil, que necesita sin duda medidas 
mucho más radicídes.

SEGUN EL SUBDIRECTOR GENERAL DE PROMOCION DEL TURISMO:

Más PSICOSIS 
que PROBLEMAS

•  "AUNQUE HA HABIDO CANCELACION DE VUELOS CHARTER Y 
ANULACIONES. NO HAY BASE O BJETIVA PARA PREOCDPARSE"

M A L A G A ,  12 ("Europa Press").- Al 
término de unas reuniones mantenidas en la 
Casa Sindical de Málaga por agentes de viaje y 
hoteleros de la Costa del Sol, el subdirector 
general de Promoción del Turismo, señor 
R o d r í g u e z  A y u s o ,  ha h e c h o  unas  
oianifestaeiones en las que ha dicho, entre otras 
cosas, lo siguiente:

"Creo que hay más psicosis de problemas 
que planteamiento de estos. Aunque hay 
cancelaciones de vuelos charter, ya que algunas 
compañías que tenían dos a la semana los han 
reducido a uno, y también anulaciones algo 
jñás que otros años por estas fechas, no hay 
base o b j e t i v a  sino sólo psicosis de

preocupación. Ahora nos encontramos en una 
situación de espera y esto origina esa psicosis de 
preocupación sin base objetiva".

En esta reunión no se han tomado medidas 
de ningún género, pero los agentes de viaje 
pusieron de manifiesto que les preocupa e l . 
hecho de que aumenten las tarifas de los vuelos 
charter del 17 al 22 por ciento, y del 6 por 
ciento en los vuelos regulares a partir de enero.

Los hoteleros, por su parte, plantearon una 
serie de aspiraciones, como es una mayor 
pr o mo c i ó n  con cargo al Ministerio de 
Información y Turismo, eliminar impuestos y 

. mayor vigilancia en las camas clandestinas en la 
Costa del Sol, de las que se estima pueden haber 
unas 5 0 .00 0 .

Castro
Villacañas:

en mim
M A I) R 11) , 12

(Europa Press).— En 
la tarde del lunes se 
i n i c i a r o n  l o s  
t r a b a j o s  d e  
p e r f o r a c i ó n  del  
s o n d e o  K e f - e l -  
Argoub 1, primero 
q u e  r e a l i z a  
Hispanoil en Argelia 
e n  el p l a n  de  
e x p l o r a c i ó n  
petrolífera que lleva 
a cabo en aquel país 
en asociación con la 
e m p r e s a  estatal  
“ Sonatrach” . Para 
e s t e  s o n d e o ,  
l ocal izado en la 
parcela de Kef-El- 
-Argoub, se prevé 
una profundidad de 
cuatro mil metros y 
una duración de 
a pr oxi madament e  
medio año.

E l  s e g u n d o  
s o n d e o  d a r á  
c o m i e n z o  a 
m e d i a d o s  d e l  
p r ó x i m o  mes de 
enero en la parcela 
de El-Meharis. En la 
parcela Bou-Goufa, 
t e r c e r a  de las  
exploradas ,  se 
realizan trabajos de; 
s í s m i c a  estando  
previsto comenzar 
u n  s o n d e o  a 
principios de 197.5.

EL PROBLEMA DEL 
PAPEL-PRENSA, 
RESUELTO HASTA EL 
PROXIMO VERANO

MALAGA, 12 (Europa Press).— “ El problema del papel-prensa 
está resuelto hasta el próximo verano. Hasta esta fecha no habrá 
mayores dificultades. Estas volverán a plantearse a comienzos del 
próximo verano, aunque estamos haciendo todo lo posible para 
encontrar la solución adecuada” , ha declarado al diario “ Sur” , el 
presidente del Sindicato Nacional de Prensa, Radio, Televisión y 
Publicidad, don Antonio Castro Villacañas, que se encuentra en 
Málaga asistiendo a las reuniones de dicho Sindicato en esta ciudad.

En otro momento de la entrevista, el señor Castro Villacañas se 
refiere al convenio de la Cadena de Ondas Populares de España 
(C.O.P.E.) y señala que los trabajadores no han podido obtener 
mejores condiciones laborales por falta de disposición al diálogo de 
los representantes económicos. “ Esta situación tan tajante de 
negativa —dice— no se suele dar con frecuencia” .

Igualmente el señor Castró Villacañas ha manifestado que-se 
pre tende sustitu ir el actual sindicato que preside por el 
denominado de la información, cambio que ha sido aceptado per la 
Junta Nacional y propuesto al Comité Ejecutivo Sindical que^ si lo 
aprueba, pasará al Consejo de Ministros.
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B X t r a n i e r a

—  ̂ Bn la reunión de ministros de Exteriores de la OTAN

imÿMZ asaism i
læaNGER-M^T

#  E/ secretario de Estado USA respondió a tas acusaciones 
del francés de manera desacostumbrada

BRUSELAS, 12. (Crónica de Marilyn Berger, del “ Washington! 
Post" en exclusiva para “ ARAGON/exprés” ).— El secrétario 
norteamericano de Estado, Henry Kissinger, trató ayer de subsanar 
la brecha existente en la alianza europea con un discurso en el que 
afirmó: “ Los intereses fundamentales de los Estados Unidos y los 
de sus aliados europeos son absolutamente indivisibles” . Una breve 
pero mordaz discusión con el ministro francés de Asuntos 
Exteriores, Michel Jobert, dramatizó sin embargo una actitud que 
se ha venido haciendo cada vez más evidente en Europa, sobre todo 
desde el establecimiento de la distensión soviético-norteamericana 
y la guerra de Oriente Medio: que los intereses europeos no son 
idénticos a los de los Estados Unidos.

El intento de Kissinger de minimizar las diferencias constituyó 
una especie de sorpresa para los diplomáticos europeos, muchos de 
los cuales estaban preocupados por la linea de dureza que 
probablemente adoptaría el secretario de Estado por razón de la 
negativa europea a colaborar con los Estados Unidos durante la 
guerra de Oriente Medio. Sin embargo, Kissinger se lim itó a 
explicar la política de su país, a poner de relieve las diferencias 
existentes en el seno de la OTAN y a preguntarse “ a dónde vamos 
por este camino” .

“ ¿Vamos a seguir siendo aliados o nos vamos a convertir en 
competidores? ” , preguntó Kissinger a los catorce ministros de la 
OTAN Kissinger aseguró a los ministros europeos que los Estados 
Unidos continúan interesados en un diálogo eficaz con Europa. 
Pero el diálogo que Washington está empeñado en mantener 
simultáneamente con la URSS dió lugar a un animado debate entre 
Kissinger y Jobert. Según un portavoz francés, Jobert, que fue el 
último en hablar, se planteó la pregunta de si las consultas soviético 
- norteamericanas, que obedecen a lo estipulado en el acuerdo 
sobre la prohibición de las armas nucleares, no son “ esencialmente 
ambiguas y no ofrecen él peligro de que gocen de prioridad 
respecto de las consultas de Washington con sus aliados europeos 
En afirmación de Jobert, la conducta observada por los Estados 
Unidos durante la guerra de Oriente Medio no guardaba relación 
directa con la Alianza, pero Washington debía haber consultado a 
los europeos al declarar el estado de alerta de las fuerzas 
norteamericanas, ya que este hecho pudo haber supuesto 
implicaciones para los miembros de la OTAN.

Kissinger, evidentemente incitado, respondió de una., manera 
desacostumbrada: dijo a los ministros que ya se han hecho
bastantes interpretaciones erróneas del tratado sobre la prohibición 
de las armas nucleares y que quería dejar solucionado el asunto de 
una vez portodás. Añadió que tanto él como Nixon han
explicado ya el alcance nuclear en el consejo de la OTAN, en ei que 
estuvo presente el representante francés y que dicho acuerdo 
favorece, no sólo a los Estados Unidos, sino también a los 
miembros de la Alianza.

Dijo también Kissinger que no se explica el empeño de algunos 
en darle al acuerdo un interpretación que no le da ni siquiera la 
URSS y que en el ' caso de que sigan estas interpretaciones erróneas 
los Estados Unidos se verán obligados a no volver a hacerles caso.

V IVA  PREOCUPACION

Jobert puso fin  al debate diciendo que “ los hechos demostrarán 
cuál es la verdadera interpretación desacuerdo” .

Fuentes diplomáticas de la OTAN afirn»n no haber presenciado 
nunca un dabate tan vivo entre los miembros-de la Alianza,los 
cuales han venido acostumbrando a tratar con delicadeza los 
asuntos de interés general y a prescindir dé las diferencias 
existentes tras los bastidores.

En afirmación de estas mismas fuentes, la postura de Jobert, aun
que manifestada de una forma más agria de lo que cabía esperar; 
pone de manifiesto la preocupación de los miembros europeos de la 
OTAN por las relaciones ruso • norteamericanas y por la actitud 
adoptada por Washington durante la guerra de Oriente Medio.

Kissinger, en el discurso pronunciado con anterioridad al debate 
sostenido con Jobert, afirmo que la OTAN debe seguir trabajando en 
la elaboración de una declaración de principios, cuya redacción 
propuso para el día 23 de abril.

Dijo asimismo que no hay incompatibilidad entre una Europa 
unida y una unidad transatlántica y que los Estados Unidos 
favorecen la tendencia europea hacia una mayor unión.

Estas afirmaciones del secretario norteamericano de Estado se 
interpretan como un mentís a la aseveración de que los Estados 
Unidos están interesados en que Europa siga políticamente 
desunida.

El mismo Kissinger agregó que los aliados de la OTANdeben-

K IS S IN G E R ,CON JOBERT
BRUSELAS.- El secretario de Éstado norteamericano, Henry 

Kissinger, y  el ministro francés de Asuntos Exteriores, Michel Jobert, 
continúan sus conversaciones al entrar enla saladonde sedesarroRó ¡a 
segunda jornada de la conferencia de la OTAN. Ambos hab&n 
desayunado juntos para explicar sus puntos de vista, que habían sido 
dispares en la sesión el día anterior. (Telefoto Cifra Gráfica-üpi).

considerar el problema de la energía como una base para la’ 
unidad no para la división, respecto de lo cual hizo notar que el 
problema pudo haberse planteado incluso con independencia de la 
guerra árabe - Israel í y del embargo árabe del petróleo.

El problema de la energía preocupa a todos los ministros. Sin 
embargo, no fué mucho lo que se aludió a él, ya que, como ha 
dicho.un portavoz francés, “ no es un problèma de la OTAN”

Á  Kissinger le han venido urgiendo sus consejerps que trate de 
establecer una política conjunta en el terreno del petróleo, pero no 
parece que esta política tenga mucho éxito a juzgar por los 
comentarios que se han oído con motivo de esta sesión de 
ministros de la OTAN

Refiriéndose a Oriente Medio, el ministro británico, Sir Alee 
Douglas - Home, hizo notar en su discurso que los intereses
norteamericanos y los europeos no están en oposición pero que 
estp tampoco quiere decir que tengan que ser idénticos. Gran 
Bretaña ÿ los restantes países europeos dependen del petróleo 
árabe más que los Estados Unidos, por lo que se ven obligados-a 
adoptar una política de mayor suavidad.

Kissinger se abstuvo en esta ocasión de repetir la advertencia que 
el domingo por la noche había hecho a los ministros británico-, 
francés y alemán en el sentido de que los países europeos deben 
abstenerse de sacar provecho del problema del petróleo.

' •' v-1
VENEZUELA! -, ^

EN £L DECIMO' 
COMPUTO OFIC.I

CARLOŜ  ANDRESTI 
PEREZ. EN CABtíí

CARA-CAS, 12 (E fe).- El 
candiáíito del partido mayoriUri, 
d e  o p o s i c i ó n  “ A cción 
Democrática” (AD) Caries Andrés 
Pérez, mantiene una apreciajble 
ventaja en el primer lugar de las 
elecciœies presidenciales, según el 
d écim o cóm puto oficid del 
“ C on sejo  Supremo Electoral” 
(CSE) divulgado a las 20,25 de 
anoche (01,25 h e. de hoy).

El decimo boletín del “CSE” 
destaca que Carlos Andrés Pérez 
ha acumulado 337.147 sufragios 
( 4 8 ,6 1  por ciento del total 
e scru ta d o ), por 262.477 del 

, candidato presidencial del partido 
de Gobierno Sodalista Cristiano 
“Copel” Lorenzo Fernández, que 
cuenta con 262.477 votos (3‘J84 
por ciento).

L a s  t a r j e t a s  grandes 
(presidenciales) escrutadas hasta 
ahora de acuerdo al dltimo 
boletín del “CSE” alcanzan la 
cifra de 722.783 de las cuales han 
sido váUdas, 693.521 (95,95 por 
ciento) y anuladas 21.262 (dj)4 
por ciento).

El décimo^ cómputo del “CSE” 
arrojó el siguiente balance;

1 .  - Carlos Andrés Pérez 
337147

2 .  - L o re n z o  Fernández 
262.477

3 .  - Jo s é  V icen te  Rangel 
29.490

4 . - Jesús A. Paz Galartaga 
28.556

5 -  Jovito Villalba: 20.213
6- Miguel A. Burelli Rivas: 

5929
7 . - Pedro Tinoco: 4695
8 .  - Martín García Villasmil: 

1.911
9 . - Germât Borregales: 1.431
10. - Pedro Segnini La Cruz; 

1040
11. - Raimimdo Verde Roías; 

401
12. - Alberto Solano: 231.

OTRO P O L IC IA  
MUERTO EN EL 
ULSTER

mwCASTLE (Irlanda del 
Norte), 12 (Efe-))— Un policá 
resultó muerto al hacer explosión 
su automóvil, que tenía aparcado 
, en la puerta de su casa.

El agenté falleció cuando era 
trasladado a un hospital.

Se cree que el coche había sido 
“preparado” con explosivos e 
hizo explosión cuando la victima 
intentó ponerlo en marcha.

ALUD DE TIERRA  
EN CO LO M BIAí

D IE Z  MUERTOS

BOGOTA, 12 (Efe).- Diez 
personas perecieron  ayer ai 
desplomarse un alud de tierra 
sobre la carretera que conduce de 
esta capital al municipio de 
Córdoba, cubriendo la via en un 
tray ecto  de cien metros y 
sépuljando a dos automóviles que 
por é l  i  transitaban, informó la 
policía de carreteras. Vecinos del 
lugar aseguran que hay otro còche 
sepultado por el alud por lo que 
se teme que el número de victinus 
llegue a quince. Los dos vehicmrK 
Jueron arrastrados por el éud de 
tierra y  quedaron tatémente 
cubiertos.

LEA S IE M PR E

NO LE DEFRAUDARA
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e K t r a n j e r o

PARA LA
CONFERENCIA DE 
PAZ DE GINEBRA EGIPTO y SIRIA 
DEFINEN $u POLITICA

YA HAN ACORDADO.LA ESTRATEGIA QUE SEGUIRAN 
EN CASO DE QUE LA CONFERENCIA FRACASE

EL C A IR O , 12 (Crónica de Efe-Reuter, especia! para 
"ARAGON/exprés").- Egipto y  Siria han definido su po lítica  a 
seguir en la próxim a conferencia de paz en Oriente Medio, y  han 
acordado que debería invitarse a las Naciones Unidas y  a ios 
gobiernos norteamericano y  soviético.

El m inistro de Asuntos Exteriores egipcio, Ism ail Fahmy, 
convocó ayer a los enviados norteamericano y  soviético en E l 
Cairo y  les inform ó sobre las posturas siria y  egipcia en ia 
conferencia que se iniciará ia próxim a semana en Ginebra.

También comunicó estos mismos puntos de vista a i secretario- 
genera! de las Naciones Unidas, K u rt Waidbeim, a través dei 
representante de Egipto en las Naciones Unidas, Ism atAbdel Maguid.

En la escueta nota oficial 
entregada ayer se decía que el 
presidente egipcio, Anuar el 
Sadat, y el presidente sirio, Hafez 
al Assad, anunciaban sus 
decisiones acordadas en las 
reuniones llevadas a cabo por 
ambos jefes de Estado durante el 
lunes y el martes para ser puestas 
en práctica en la conferencia de 
Ginebra, del día 18 de este mes, y 
acerca de los países que debían 
ser invitados a asistir a la misma.

El diario "A l Ahram" que 
gene ra lm en te  r e f le ja  el 
pensamiento gubernamental, dice 
h o y  en un e d ito r ia l que 
lasNaciones Unidas han de 
supervisar la totalidad de la 
conferencia, su proceso y los 
temas a discutir.

También acordaron que los 
países que intervendrían en la 
Conferencia serían unicamente los 
Estados Unidos y ia Unión 
Soviética "con el fin  de abreviar 
las discusiones y conseguir 
resultados viables en el menor 
tiempo posible". El dirigente sirio 
regresó ayer a Damasco, al 
finalizar sus visitas a tib ia  y 
Egipto.

"El Ahram" dice también que 
los presidentes egipcio y sirio 
acordaron la estrategia que 
habrían de seguir tanto en el caso 
tía que tu v ie r a  é x ito  la 
con fe ren c ia  como si e'sta 
fracasara.

El presidente Sadat recibió 
posteriormente a Abdez Moneim 
Rifai, enviado personal del rey 
Hussein de Jordania, y a su 
embajador en El Cairo.

Raifa? era portavoz de un 
mensaje del monarca jordano, 
cuyo contenido no se ha hecho 
público, pero se cree que en él se 
hacían constar los puntos de vísta 
de Jordania con respecto a la

conferencia de Ginebra, y de los 
temas que se le plantearán al 
s e c r e t a r i o  de  E s t a d o  
norteam ericano cuando visite 
Amman, a finales de esta semana.

Se espera la llegada de 
Kissinger mañana a El Cairo. La

visita de Kissinger a la capital 
egipcia tiene por fin  suavizar la 
tensión en el frente del canal de 
Suez como consecuencia del 
p u n t o  m u e r t o  en que se 
encuentran las conversaciones 
egipcio-israelíes en el kilómetro 
101 de la carretera de El Cairo a 
Suez, y al mismo tiempo mediar 
en la in te rp re ta c ió n  dé la 
resolución 328 del Consejo de 
Seguridad, en la que se estipula 
que las conversaciones de paz han 
de celebrarse "bajo auspicios 
apropiados".

Según  pa r e ce ,  Israel es 
partidario de que a la conferencia 
ún icam ente  asistan la Unión 
Soviética y los Estados Unidos, 
sin que participen las Naciones 
Unidas.

AYUDA NORTEAMERICANA A ISR AE L: 
2 ,6 0 0  MILLONES DE DOLARES

WASHEVGTON, 12 (Efe-Upi).- La Cámara de Representantes 
aprobó ayer la concesión de ayuda económica y militar a Israel por 
un total de 2 .600 millones de dólares.

Tal ayuda, cuyo proyecto fué presentado ayer el Congreso, es la 
de mayor envergadura concedida por los Estados Unidos a ningún 
país desde la guerra de Corea.

Fué aprobada por 219 votos a favor y 190 en contra.
Los partidarios de la concesión de la ayuda a Israel presentaron 

el argumento de que tales fondos eran necesarios para hacer frente 
al dominio soviético en Oriente Medio.

ARGELIA TAMSIEH REDUCIRA SU 
PRODUCCION PETROLIFERA EN OTRO 
CINCO POR CIENTO HAS

A R G E L ,  12 (Efe-Reuter).- Argelia observará estrictamente las 
decisiones adoptadas la semana pasada en Kuwait por ios países 
productores de petróleo de reducir la producción en otro cinco por 
ciento, anunció anoche un comunicado oficial.

El Gobierno argelino ha mostrado siempre su solidaridad con las 
decisiones de los países árabes productores de petróleo,añade el informe.

Los observadores hacen constar que dicho comunicado se hizo público 
poco-después de que el presidente Habib Burguiba, de Túnez, dijese que 
el presidente Bumedian de Argelia y el coronel Moammar el 6addafi,de 
Libia, le habían manifestado que estaban dispuestos a suministrar 
petróleo a Inglaterra, Francia, Alemania Occidental y Austria para que 
cubrieran sus necesidades.

El comunicado fué considerado en Argel como una clara negativa a dar 
un tratamiento especial a ninguno de dichos países y la confirmación de 
que observaría las decisiones de Kuwait respecto a que no debería darse 
ningún tratamiento especial a país alguno europeo en la actualidad.
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ARAFAT SE 
HÏEGA A
e n t r e v is t a r s e

CON KISSING ER

BEIRUT, 12.. (Efe-Upi}.- El dirigente guerrillero palestino Yasser 
Arafat, ha rechazado la petición que se le ha hecho de que acceda a 
entrevistarse con el secretario norteamericano de Estado^ Henry 
Kissinger, informa hoy el diario “Al Liwa’’.

Kissinger iniciará a finales de esta semana una gira por Oriente Medio 
para celebrar conversaciones con los dirigentes gubernamentales sobre el 
curso de los acontecimientos en esa región y sobre la conferencia de paz 
de Ginebra proyectada para el día 18 de este mes.

La información del diario "A l Liwa aparece unos días después de que 
en noticias procedentes de El Cairo se afirmara que Kissinger se 
entrevistaría durante esta gira con Arafat.

M A Ñ A N A  
E S T R E N O

UNA VERSION DEL MACBETH,
DE SHAKESPEARE

■ " '■ ■ • i htí vv pf;
ROMAN POLANSKI

r i r r fn f f * l í fw ¥ ^  r 1 1

MACBETH
Jon Finiti • Físncasca Annis ■ Manin Htiaw

Flû «̂î‘.OA EN ’ OP? -AO- ^

(MAYORES DE 18 AÑOS)

CINE DE
SALA ESPECIAL

ARTE Y  ENSAYO

M A Ñ A N A  E S T R E N O

“CRONICñ DE ra SE80RA”
KAJSTMANOOIX>B ,

UNA PELICULA DE RAUL DE U  TORRE
OON

GRACIEU . UUTARO
BORGES *  MURUA

(MAYORES DE 18 AÑOS1

( ^LOCACIONES

OFRECESE señorita estudiante 
para cuidar lüños, de 5,30 a 9,30 
de la tarde. Teléfono 250 270.

E
E
E
E
E
E
E
E
E

EN AVÍINIDA 
CALVO SOTELO

Se diquilan dos pisos d» 6 y 7 
habitaciones, bien de precio. 
TELEFONO 21 69 83

'î^ S là llH lE iH îI Ï Ï

LEA TODAS 
LAS TARDES

1 OTOOHAHA CINE

EQUIPOS, accesorios Núevp. 
O c a s i ó n ,  C o n f e c c i ó n  
diapositivas, para conferencias 
e ind u strias. Duplicados 
p e l í c u l a s .  M onta jes y 

- r e p a r a c i ó n  p e l í c u l a s .  
Calatayíid, 3,
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El translin 
Eléctricas n 
que ver ef 1

pm m tiBm m
Z A R A G O Z A ,  1 2  

( “ ARAGON/exprés” ).— A 
lîltimæ horas de la mañana 
el Gobernador Civil nos ha 
comunicado que el ministro 
de Trabajo,don Licinio de la 
Fuente, llegará esta tarde 
sobre las tres y media al 
aerop u erto  de Zaragoza. 
Don Licinio de la Fuente 
presidirá en nombre del 
Gobierno el solemne funeral 
de, “corpore in sepulto” que 
p or las víctim as de _la 
tragedia del barrio de Las

Fuentes se celebrará en el 
Pilar a las cuatro y media de 
la tarde

E l  IninistrO vendrá  
acompañado del secretario 
general de la Organización 
Si ndi cal ,  don Alejandro 
Fernández Sordo, por el 
d i r e c t o r  general  de la 
S e g u r i d a d  S o c i a l ,  don  
Enrique de la Mata, y por el 
^presidente general  del 
C on sejo  de Trabajadores, 
d o n  S a n t i a g o  Alvarez  
Abellán.

E l  m i n i s t r o  y sus 
acompañantes visitarán a los 
heridos hospitalizados en el 
D e p a r t a m e n t o  de  
Quemados de la Ciudad 
Sanitaria José Antonio, y 
seguidamente se trasladará 
al templo del Pilar  pára  
presidir  en nombre del 
Gobierno los funerales y 
sepelio de las víctimas.

T e r m i n a d o s  e s t o s  
luctuosos actos, el ministro 
regresará también por vía 
aereab a Madrid.

ZARAGOZA,
mañana hemos recila je 
siguiente nota:

"Eléctricas Reunidas i  
incendio de la casa nún h  
sobre todo, por las víctm 
familiares, hace constar:

i.-  E i transformadoriit,di
explotó n i sufrió daño aî g 
que entró en servicio /  
autorización para hacerl¡¡ 
trabajos de extinción ú

2.- E i local donde asti ¡ 
independiente dei resto éil i 
de hormigón que perm  ̂
acceso se realiza desde k

Por io  tanto, nada 
transformador que pudian 
como se ha dicho, estápaA ti

irrio
m i
m

9 que durmieron en eli

FUERON N8 LAS F A H IL IA S  AFECTADAS, Y SOLO 
1 0  PASARON LA NOCHE EN EL HOTEL

Un aspecto de la oficina de información improvisada. Preguntan dónde pasar la noche.

ZARAGOZA, 12 (“ARAGON/exprés” ).

N la calle Rodrigo Rebolledo,en el número 39, se instaló, casi desde
primeras horas de la tarde de ayer, una oficina municipal de
» /«' « y  1 ____ M  a v * I A  rtinformación para las familias que se han visto afectadas por las 

medidas de desalojo, a causa del gravísimo incendio que se produjo en el 
i número 43  de la citada calle de Rodrigo Rebolledo.

Doña Sevita Ldpez, vecina de la . casa 
incendiada, vive en el piso T*. letra A. Nosdice.

-Y o  estaba con mi hijo pequeño cuando 
empece a ver el humo. Primero pensaba en salir 
con algunas ropas, porque creía que la casa iba 
a explotar. Pero salí con mi hijo sin pérdida de 
tiempo.

Cuarenta y ocho familias se vieron afectadas 
por las medidas de seguridad, sumando un 
to ta l de 154 personas. El Ayuntamiento 
contrató los servicios del Hotel Bilbaíno para 
que los vecinos no se quedaran en la calle. A las 
siete de la tarde la oficina municipal de 
información’ para las familias afectadas por el 
desa lo jo , nos comunicó que 25 familias 
zaragozanas se habían dirigido a dicha oficina 
para ofrecer sus domicilios.

Un taxista que como cada mañana iba a 
preparar su automóvil, que lo guarda en el 
garage de enfrente al inmueble incendiado, 
.sobre las 8 y media de la mañana, vió salir

mucho humo del taller de tapicería y preguntó 
que si podía hacer algo. Como vió que se había 
llamado a los bomberos y no creía que el 
incendio fuera a adquirir las proporciones que 
horas más tarde tendría, sacó taxi y se puso a 
trabajar.

los que vivió hasta poder salirtle su casa con su 
maridó y sus hijos. ■,

—O í, dice ella, gritos de "auxilio”  isocorro, 
ifuego!

—Yo pensé que habría sido una bombonadi 
butano, de la,í/ecínai de abajo, porque era olíais 
que gritaba, continúa don Jesús. Al abrir la 
puerta vi que se quemaba la casa; volví tiatu 
dentro, saqué a mis dos hijos, pero no pudimos 
salir porque había’ una cortina de humo en la 
escalera, enorme. Todos los vecinos gritaban. 
SalGcon todos los míos al balcón. Era cuestión 
de respirar.

LA NOCHE EN EL 
HOTEL B IL B A IN O

Diez familias, compuestas por un total de 
treinta personas,pasaron la noche en .el Hotel 
Bilbaíno. El Ayuntamiento, tal y como había 
asegurado en la mañana de ayer y desde el lugar 
del siniestro, cumplió con su promesa de que 
los vecinos afectados por las medidas de 
desalojo no se quedarían en la calle y contrató' 
el Hotel.Biíbaino.

Don Jesús A n t ó n ,  vecino de la casa 
siniestrada,vive en el número 45 de la calle

Dispuestos a dormir fuera de casa
Rodrigo Rebolledo, 2°piso, letra "A " .  Está con 
su mujer y sus dos hijos cenando en el Hotel. Su 
casa es la misma de la tapicería incendiada. 

‘ -¿Cómo vivieron el incendio?
-M e  acababa de levantar para ir al trabajo. 

Serían las nueve menos cuarto o las ocho y 
m edia. Estaba lavándome cuando oí una 
pequeña explosión. Entonces creí que se 
trataría de las calderas de una fábrica óe 
confección en la que trabajan 100 chicas, que 
está enfrente de mi casa.

Interviene su esposa en nuestra conversación. 
Está v is ib le m en te  afectada por todo lo 
sucedido. Fueron momentos muy dramáticos

¡Qiíi
Mk

Paciente espera
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{«rmador de
«nada tuvo 
i  la catástrofe
l2M R A G O Tí/exprés” ) . -  Está 
;it| de Eléctricas Reunidas la

isiZsragoza, S.A., condolida p o r e l 
miíie la calle de Rodrigo Rebolledo y, 
lesionadas y por la amargura de sus

kt/io en los bajos de la indicada casa n i 
¡lia  consecuencia del incendio, p o r lo 
i \ 1705 horas una vez que se dio  - 

pronto como se term inaron los

■ti giĝ o el transformador es totalmente 
j f c / o  del que x  aísla p o r unos muros 
p  íntegros a pesar del fuego y  e l 

la por la llamada entrada de hombre.

r r / ó  /  nada pudo ocurrir en e l 
m utir al resto del ed ificio, def que, 
mente aislado.

Después de la tragedia

ZARAGOZA, 12. ("ARAGGN/eXpi'ís"

CUANDO hablamos con don Feliciano 
Renieblas, Secretario de la Cooperativa 
Industrial de la Pequeña'y Mediana 
Empresa, todavía se encuentra bajo la tremenda 

impresión que le causara el dantesco incendio 
del Barrio de Las Fuentes.-"

-F u e  algo indescriptible, algo que por 
muchos años que viva no podré olvidar. Estoy 
desolado... No he tenido más remedio que 
llorar. Todavía estov confuso.

-Usted tiene un taller en las proximidades 
¿no?.

-E n  el número 32 de la misma calle. Casi al 
lado del siniestrado.

Hotel Bilbaíno

tlNTICINCO HOGARES ZARAGOZANOS SE OFRECIERON 
A RECOGER A LOS DESPLAZADOS

■ tos bultos al hombro, en plena cañe, los 
««nos esperaban cobijo anoche.

CAMISETA
'¿Cònio salieron?

imÍ'° Pfinsé que había que salir y
® tois niñosque estaban medio dormidos y 

j . ¡ l a s  escaleras. Fíjese, yo salí en 
a pesar del frío que hacía.

¡■lwo los bomberos?
i j i '■ corriendo al bar "Dos Hermanos" 
ios m lj - ^  hablé con los bomberos.
Ij,. Que ya estaban allí, y yo les

a. no están, soy un vecino. Por favor,
I ^Pido, traigan las caretas que hay 

Vengan pronto".
^a'̂ eiinar de hablar oigo la sirena y 

'9a que ya están aquí, gracias! "

-¿Dónde comieron?,
-E n  casa de un cuñado.
-¿Losniñosfueronalco leg io?-
-N o . Ni yo a mi trabajo.
-¿E n qué trabaja?
-S oy veterinario
-¿C on oc ía n  a algún trabajador de la 

tapicería?
-N o , hacía poco tiempo que se habían 

establecido.
—¿Qué sentían en esos momentos?
—Mire, todos los vecinos estábamos locos de 

alegría. Piense que creíamos que no había 
habido víctimas. Luego nos enteramos de que 
en el sótano se habían quedado encerrados los 
t r a b a j a d o r e s  del  taller de abajo y fue 
terrible. No quiero ni pensarlo.

LA BOTELLA BE BUTANO 
ESTABA AB IER TA

-¿Han visto cómo ha quedado su casa?
-S ub í a mi piso porque de pronto me 

acordé que con les prisas de desalojarla me 
había dejado la botella de butano abierta y el 
calentador encenJido. Subí, aunque mi mujer 
me decía llorando, que no fuera, que iba a - 
explotar la casa.

-¿Cómo están los muebles?
—Tienen mucho humo, pero yo cerré Jiien 

el piso.
—¿Creía que podría volver enseguida a su 

piso?
-N o . Me di cuenta de que el incendio era 

muy grave y me despedi de mi casa. Cogí ropa 
también, pues, como ya le hedicho,sali'a la calle 
en camiseta. Uno del bar me había prestado un 
abrjgo y una vecina me dejó un jersey.

-¿Quiere añadir algo nia's?
-Este ha sido nuestro pequeño accidente, no 

sé que pasará con mi casa. Por desgracia otras 
familias han sufrido más.

REPRESENTA E L 9 6 Z  DE NUESTRA INDUSTRIA Y 
NECESITA SUELO PARA UN POLIGONO

-¿Cedieron cuenta de lo que ocurría?.
-N os quedamos sin luz. Entonces, mi hijo 

Eduardo salió a la calle y vió ya envuelto en 
llamas el taller de tapicería. La alarma cundió 
rápidamente y con los bomberos y otros 
obreros y empleados de Talleres Pastor y Anfe, 
intentaron derribar a hachazos la puerta de 
acceso al sótano donde habían quedado 
atrapadas lasvíctimas.

—Y luego...
-C o n s ig u ie ro n  abr i r  un boquete y 

encontraron junto a él a cuatro operarios 
her idos,  pero con vida. Rapidamente los

llevaron a la Mutua de Accidentes. A llí les 
atendieron con una primera cura, pero ante la 
gravedad de sus heridas se consideró oportuno 
su traslado al Centro para Quemados de la 
Seguridad Social.

Don Feliciano habla a borbotones,guardando 
largos intervalos de silencio como si quisiera 
poner en orden sus ideas. Intentamos'derivar la 
conversación hacia otros temas con el fin de' 
descargarle de la tensión nerviosa que le 
abruma, pero...

-H e  puesto un telegrama -c o n tin ú a - al 
ministro de Relaciones Sindicales, Sr. García 
Ramal, en el que,consternado por la catástrofe, 
solicitaba su ayuda para remeidiar la situación 
en que se encuentra la pequeña y mediane 
empresa. ^

-¿Qué representa ese sector en la industria 
zaragozana? . ,

- E l  n o v e n t a  y seis p o r  c i e n t o ;  
aproximadamente.

—¿A qué situación se refiere? .
—A la de estar instaladas en su mayoría en 

inmuebles con numerosos vecinos y que por no 
disponer de espacio en condiciones no pueden 
cumplirse en su totalidad las normas de Higiene 
y Seguridad en el trabajo.

-Pero...
-Desde hace cuatro años venimos luchando 

para que se nos facilite a precios asequibles 
suelo industrial para un polígono al que 
trasladar nuestros talleres.

Hasta laslúde esta mañana

Beladén definitiva 
de las 23 victimas

Hasta las diez horas de esta mañana, 
la relación de víctimas mortales del 
trágico accidente acaecido ayer en la 
indus t r ia  de tapicería "Hermanos 
Bonafonte", ubicada en el 43 de la 
calle Rodrigo Rebolledo del popular 
barrio de Las Fuentes, era la siguiente:

—Carlos Marco Vidal, 42 años. 
—Juan Carlos Comerás Gaiindo, 15 

años
-Gregorio García Guallar, 18 

°  —José Baquero Royo, 47 
—Juan Rodríguez Ortiz, 28 
-Francisco de la Tova González, 20 
—Angel Alvarez Mainar, 43 
—Esteban García Ramiro, 18 
—Antonio Marco Cano, 28 
-Enrique Rejas Argudo, 28

—Vicenta Malo de la Coraepdon, 28

—Jesús Centeno Tamayo, 21 
—José González Luque, 20 
—Miguel Camacho Cebrián, 24 
—Ludo Almárcegui San Esteban, 24

—Rosario Sancho Gracia, 15 
—Guadalupe Fernández Gonzdez, 28

—José Remacha Moya, 16 
—Manuel Alarcón Parragués, 17

—Dionisio Antonio Bueno Marco, 15 
— Francisco Romanos Romanos, 19 
—José Luis Calvo Bolsa, 18 
—Félix Ortín Gorzas, 17

Suma pues, 23 víctimas mortales 
e! trágico balance del mayor desastre 
que registra la historia de Zaragoza. 
Los cuatro jóvenes, casi adolescentes, 
que figuran en nuestra lista en los 
últimos lugares, llegaron aún con vida 
hasta el Centro de Rehabilitación y 
Traumatología de la Ciudad Sanitaria 
de la Seguridad Social. Francisco 
Romanos Romanos, falleció a las 
12,15 horas de ayer; Dionisio Antonio 
Bueno Mareo se debatió entre la vida y 
la muerte hasta ya avanzada la tarde; 
José Luis Calvo Bolsa y Félix Ortín 
Gorzas expiraron en las primeras horas 
de la noche.

En consecuencia, de los nueve 
heridos trasladados y atendidos en el 
C e n t r o  de R e h a b i l i t a c i ó n  y 
Traumatología de la Seguridad Social 
sólo cinco quedan con vida. No sería 
extraño que alguno falleciera en las 
próx imas horas o en los días 
siguientes, ya que se encuentran en 
estado de extrema gravedad
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La troaedia
de Las Fuentes

Nos dice el Director Provinciat 
de Socorros y Emergencias

17  L fuego ya se ha apagado. De la tragedia de ayer sólo queda el dolor y la desolación en 
\  unos cuantos hogares, que se han visto azotados por la pérdida de un ser querido, y el 
^  trágico recuerdo para todos los ciudadanos.

En el más trágico incendio de la historia de Zaragoza hasta el momento.

Cuando toda la ciudad estaba comentando lo ocurrido, nosotros quisimos saber algo más del 
suceso. Para ello nos dirigimos al Doctor Rosell, Director Provincial de Socorros y Emergencias 
é Inspector Provincial, Primer Jefe de las 49 Brigadas de la Cruz Roja.

-¿Cómo ha reaccionado el público zaragozano cuando se enteró de la catástrofe?
-M u y  bien. Ha sido un modelo de disciplina, acatando todas las órdenes, colaborando en 

todo lo que estaba a su alcance, ofreciéndose incondicionalmente para cuanto hiciera faltaren

Más de 200 miembros de la Cruz Roja 
participaron en las tareas de salvamento
suma, se ha portado maravillosamente. Ya no digamos, las tiendas y bares cercanos al lugar del 
suceso, que por ser los que primero se enteraron de ello, fueron los primeros en.ofrecerse para 
todo.

-Enterada la Cruz Roja de lo ocurrido, ¿cómo ha obrado?
-Nosotros nos enteramos a las nueve menos cuarto de la mañana.
La Cruz Roja tiene dos servicios de alarma, alarma blanca y alarma roja. La primera en caso 

de emergencias de poca importancia, la roja para siniestros de gran envergadura. Rápidamente, 
pues, dimos la alarma roja, utilizando los medios de radiodifusión a nuestro alcance y a las 
nueve y cinco en punto, más de 200 personas de Cruz Roja se hallaban dispuestos a comenzar 
las tareas de rescate y transporte de los heridos y cadáveres.

-¿Cómo han sido los trabajos de rescate?
-Cuando llegamos al lugar, el panorama que se dejaba entrever era de una auténtica 

catástrofe. Los trabajos de salvamento han sido realmente duros puesto que las victimas habían 
quedado atrapadas. Los bomberos tuvieron que abrir boquetes con picos en las paredes 
adyacentes con el fin  de poder entrar. Eran unos instantes de una tensión incontenible, puesto 
que sólo se podía esperar el encontrarse cadáveres totalmente carbonizados.

El doctor Rosell, con voz triste, va contándonos cosas del suceso. Es digno —me dice— el 
reseñar la esforzada colaboración de los bomberos del Ejército,de las fuerzas del orden,de la 
Jefatura Provincial de Sanidad que acudió rápidamente con sus ambulancias, del Ayuntamiento 
y Seguridad Social que también aportó las suyas, amén de las ambulancias particulares que 
igualmente se pusieron rápidamente en movimiento.

Precisamente,uno de los aprendices 
muertos en la catástrofe era miembro 
de la Cruz Roja Juvenil
- A l  margen de las víctimas, ¿tuvieron que socorrer a algunas personas más, lesionadas en las 

tareas de rescate?
—Tuvimos que recuperar a dos bomberos intoxicados, uno de los cuales tuvo que ser 

trasladado a la Casa de Socorro, a un Cabo de la Policía Municipal y a un Oficial con muestras 
también de intoxicación.

—Aparte del trabajo desarrollado por ustedes, creo que el personal femenino de la Cruz 
Roja ha actuado con una gran entereza.

—En efecto, nuestra unidad femenina ha actuado con un temple y acierto dignos de elogio. 
También ha llevado a cabo una magnífica labor la Cruz Roja de Juventudes, a la que 
precisamente pertenecía el aprendiz que murió en la catástrofe.

Queda, pues, de relieve una vez más, la trascendental y meritoria actuación de la Cruz Roja 
cuyo presidente de la Asamblea de Zaragoza, el doctor don Ricardo Malumbres, se personó 
desde los primeros momentos en el lugar del pavoroso drama.—V.

La Cooperativa Indnstriol de la Pequeña 
Y  Mediana Empresa de Zaragoza
Se asocia al dolor de las familias de las víctimas del accidente 

de trabajo ocurrido en el día de ayer en la calle de Rodrigo 
Rebolledo y suplica una oración por sus almas.
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La tragedia del Barrio de Las Fuentes
EN LA EXTINC IO N BEL INCENDIO

Es incalculable la cantidad 
de AGUA EMPLEADA

TOÇè LA  P L Â K T IL U 'B Ê  SORBEROS (I2D HOMBRES) J
r  Ï 6 VEHICULOS IN TE R V IN IE R O N  EN LA OPERACION

CINCO BOMBEROS SUFRIERON LESIONES LEVES
ZARAGOZA, 12 (“ARAGON/exprés” ).

N el trágico incendio de la tapicería “Hermanos Bonafonte” 
 ̂ que ayer Uenó de luto a Zaragoza, los bomberos se vieron 

j| precisados a una movilización total para lograr sofocar las 
llamas que amenazadoramente se levantaban hacia el cielo. Los 
ciento veinte miembros de la plantilla del Cuerpo de Bomberos de 
esta ciudad fueron destacados al lugar del siniestro, para «nplearse a 
fondo en las tareas de extinción.

MOVILIZACION GENERAL

La p r i m e r a  llam ada la 
recibieron a las 8 ,40 horas de la 
mañana. De inmediato partieron

hacia el lugar del suceso, creyendo 
en principio que se trataría de im 
i n c e n d i o  más de los que 
frecuentem ente se ven en la 
o b l i g a c i ó n  de  c o m b a t i r .

Desgraciadamente, cuando los

{¡rim eros hombres llegaron al 
ugar del suceso, se encontraron 

con la inquietante noticia de que 
en el interior de aquel sótano 
había atrapadas nada menos que 
veintinueve personas.

Con la urgencia que el caso 
requería se pidieron refuerzos al 
Cuartel ,  dado el cariz que 
p resen tab a la situación. La 
movilización fue entonces general, 
participando en la operación la 
totalidad de la plantilla. 120 
hombres y 16 vehículos: los T-8, 
T-10, T-11, T-13, T-14, E-2, C-1, 
C-2, J-2 , J-3 , J-4 , B-10, B-11, B-9, 
B-7 y B-12.

En primer término, la única puerta de la industria incendiada. Al 
bloquearse la puerta a causa de la avería sufrida por el cierre automàtico 
de la misma, los operarios no pudieron salir a la calle y salvar sus vidas.

Desde los primeros momentos del siniestro muchos curiosos se acercaron a las inmediaciones del lugar%.La Policía 
Armada los mantuvo a distancia, para evitar que dificultasen las tareas de extinción y el rescate de las victimas.

TRES HERIDOS LEVES

Hacia las 11,30 de la mañana 
se logró  dom inar el fuego, 
aceleránd ose entonces las ya 
iniciadas operaciones de rescate 
de víctimas. A las 3 de la tarde, 
todas las personas —cadáveres en 
su inmensa mayoría— habían sido 
extraídas de los escombros.

En total, la lucha contra las 
llamas y la operación de rescate 
de las víctimas se prolongó por 
espacio de seis horas y veinte 
minutos.

Hay que hacer constar que en 
ta les  traba jos resultaron con 
heridas leves cinco bomberos. Se 
trata_ del sargento don José 
C ortés, el cabo, don Ricardo 
EscanerO, y los bomberos don 
A nton io  Juhán, don Ricardo 
Casado y don Jesús Díaz.

LOS LITROS DE AGUA, 
INCALCULABLES

Los litros de agua empleados 
en las tareas de extinción son 
sencillamente incalculables. Fue 
tanta ama la gastada, que no hay 
forma de saber la cifra total de 
litros.

Por lo que respecta a la espuma

invertid a con  id én tico  fin, 
digamos que supuso un total de 
2 4 . 5 0 0  litros. La mezcla de 
tutdgeno fue del 3 y 4 por ciento, 
consumiéndose un total de 736 
litros de dicho elemento.

Se emplearon en los trabajos 
2 0  respiradores autónomos y 
5.100 metros de manguera. El 
m angaje utilizado fue de 45 
milímetros 238 tercios, y de 70 
milímetros 102 tercios.

INSPECCION DE LOS 
EDIFICIOS.COLIND ANTES

Habida cuenta de la intensidad 
del fuego que destrozó por 
corñpleto el ampUo sótano que 
ocupaba la industria siniestrada, 
lo s  organism os com petentes 
ordenaron, siguiendo el parecer de 
los técnicos, el desalojo de los 
e d ific io s  señalados con los 
números 41-43 y 45 de la calle 
“ Rodrigo Rebolledo”, ya que 
además están gravemente dañados 
los servicios de tales edificaciones.

P or la misma causa se ha 
ordenado una atenta inspección 
de las fincas de la calle “Nuestra 
Señora de Val va ne ra ”  que 
colindan con las anteriores, a fin 
de determinar si se han visto 
afectadas por el incendio.

LA MUTUA DE ACCIDENTES DE ZARAGOZA
MUTUA PATRUNAL DE ACCIDENTES DE TRABAJO NUM. 11

SU M A NDO SE al dolor producido por el trágico accidente laboral sufrido por el personal de su em presa asociada «Tapicerías Bona
fo n te .. ha dispuesto una misa de «corpore Insepulto» que tendrá lugar a las cuatro y media de la tarde del día de hoy en el a lta r  
m ayor de la Basílica del Pilar, y acto seguido la conducción de las víctim as al C em enterio  Católico de Torrero.

^ E R C O L E S . 12 DE D IC IE M B R E  DE 1973 A R A G O N /exprés. PAG. 11



La tragedia del Barrio de Las Fuentes

“La identificación tue muy penosa y difícil'
#  0 on Ritardo Oartia dei Hospitdi

Cliitico de ta Fatuifad de Medicina

ZARAGOZA, 12 ("A R A G O N /exprés").- Dort Ricardo Garc/a G il, 
capellán del Hospital C línico de ia Facultad de Medicina de Zaragoza,ha 
vivido la tragedia de una manerg intensiva, trágica, dolorosa. Ha 
permanecido a! p ie del cañón desde las nueve de b  mañana que llegaron 
los prim eros cadáveres hasta ahora m im o  .

-¿Cómo ha sido todo?

- A  las 9 de la mañana nos 
trajeron 11 cadáveres. Después,horas 
más tarde, 8 más. Luego bajaron dos 
de la Seguridad Social y dos más que 
murieron esta noche.

— ¿ C o ' m o  ha  s i d o  l a 
identificación?

-M u y  penosa y muy difícil. 
T o d o s  l os  c u e r p o s  estaban 
carbonizados.  Yo tenía objetos 
personales de las víctimas y una lista.. 
Cada familiar sin ver el cadáver tenía 
que. facilitarnos la identificación de 
las víctimas. Puedo escurarle que no 
fue un trabajo nada agradable. Estos 
familiares estaban destrozados. A las

diez de la noche conseguimos 
finalizar esta delicadísima misión. 
Una mujer fue la última en ser 
identificada.

— ¿Han recib ido los "últimos 
sacramentosHas víctimas?

-S í.
—¿Cómo pasaron la noche los 

familiares?
-Y o  visité a 18 familias para 

darles el pésame personalmente y 
estar un poco con ellas.

-¿Han podido ver los familiares a 
las víctimas en el Depósito?

-S í, naturalmente. A partir de 
primeras horas de la mañana han ido 
ent rando por  fami l ias.  Hemos 
esperado que los familiares de cada 
uno de los fallecidos se reunieran y 
han pasado todo juntos. Bueno,usted 
jo  esta'viendo.

- ¿ C ó m o  rea cc ionan  estas 
familias?

-Les había preparado ayer toda la 
noche. Esto ha sido una desgracia 
enorme, la magnitud de la catástrofe 
es muy dolorosa.

Entran ordenadamente. Alguno,en 
el último momento, no se atreve a 
entrar. El padre don Ricardo García

Gil les escucha, habla con cada uno 
Responde sobre los detalles del 
entierro. Una familia querría enterrar 
a su hijo mañana, porque la madre 
del chico viene de Alemania. Eso es 
cuestión del juez de guardia. Algunos 
chicos jóvenes salían diciendo;lo he 
reconocido desde el primer momento 
en que lo he visto. Pero los familiares 
de las víctimas no han visto más que 
los ataúdes abiertos; los muertos 
estaban tapados.
. El padre don Ricardo García me 

dice que desea agradecer la magnífica 
colaborac ión del  personal del 
Depósito y del Hospital Clínico.

Var ios  autobuses estarán a 
disposición de las familias para subir 
al cementerio desde la plaza del Pilar,

EL JUZGADO nm. A , ENCARGADO DEL CASO

Se ha abierto el preceptivo expediente del trágico accidente 
acaecido ayer en e l barrio de Las Fuentes. Por estar de guardia esta 
semana, e l caso corresponde a! Juzgado de Instrucción número 4 de 
Zaragoza, que preside don José Esteban Rodríguez Pesquera.

Parece ser que ayer tarde y  en e l Institu to  Anatóm ico Forense, 
donde se 'encontraba levantando acta de los ingresos de las víctimas, 
e l señor Rodríguez Pesquera interrogó largamente a uno de los 
propietarios de la empresa siniestrada

MARIA LUZ MALO, en la 
“CAMARA HIPERBARICA“

A la una de esta tarde nos comunican en la dirección dél Centro de Rehabilitación y 
Traumatología de la Ciudad Sanitaria de la Seguridadl Social, que uno de los heridos allí 
internados, la señorita María Luz Malo, fue ingresada hoy en la “Cámara Hiperbárica”, en 
la que pasó aproximadamente una hora. La señorita María Luz Malo, de 24 años de edad, 
sufrió una fuerte intoxicación de gases, que le ha dañado seriamente el interior de su 
organismo. Se da la triste circunstancia de que una hermana de la misma, llamada Vicenta, 
figura en la relación de víctimas mortales del siniestro.

La “Cámara Hiperbárica” se utiliza en los casos de gangrena gaseosa.
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La tragedia del Bowio de Los Fuentes
En el edificio siniestrado

MAS de DOS MESES y MEDIO 
durarán las REPARACIONES

ESTE M E D IO D IA , REUNIO N EN E L  AYUNTAM IENTO CON LOS 
V E C IN O S  D A M N IF IC A D O S  DE LA CALLE RODRIGO REBOLLEDO

La presidencia del acto, encabezada por el alcalde de la ciudad.
Los presidentes de las comunidades de vecinos de los números 41,
Rebolledo:

45 de la calle Rodrigo

Uno de los arquitectos municipales durante su informe verbal.

con certeza que no ha sido 
seriamente dañada.

El alcalde dijo después de este 
informe que es el momento en 
que las comunidades de vecinos 
deberán plantearse cuanto antes 
e l i n i c i o  de t o d a s  las 
reparaciones necesarias para la 
normal  habitabilidad. Añadió 
que la orden de desalojo total de 
las tres fincas sigue en pié y que 
será preciso que los vecinos 
afectados busquen acomodo en 
las viviendas que personas 
sol idarias de la ciudad han 
ofrecido ya, o bien en los hoteles 
Bilbaíno y ban Blas, habilitados 
por el Ayuntamiento desde el 
dia de ayer, con el fin  de acoger 
a las 154 personas que, en 
teoría, podrían necesitarlos.

Uno de los vecinos de las 
viviendas afectadas manifestó en 
la reunión su sorpresa, al no 
encontrar entre los presentes ni 
al propietario de la industria 
siniestrada, señor Bonafonte, ni 
a los representantes de la 
compañía aseguradora de la 
misma.

Otros vecinos e industriales 
de la  zona  mani festaron 
a s i m i s m o  su  h o n d a  
preocupación por el precipitado 
abandono de materiales de 
t raba jo ,  muebles, enseres, 
e t c é t e r a .  ¿Qué hac e r ?  
preguntaban algunos; y se lo 
preguntaban al Ayuntamiento 
que esta mañana les había 
convocado a reunión.

Y el Ayuntamiento no dió

es te  m ed io d ía  respuestas 
concretas.  A nuestro juicio 
fal taban datos fundamentales 
para concluir un plan de acción 
d e f i n i t i v o :  La voz de los 
aseguradores del inmueble 
siniestrado, que son quienes, a la 
postre, deberán decir la última 
palabra. De las frases de aliento 
del alcalde de Zaragoza los 
vecinos sólo extrajeron un 
indudable apoyo moral y un 
deseo de seguir arbitrando, como 
ayer, soluciones de emergencia 
para los desplazados

Muchos vecinos, al escuchar 
el informe de los arquitectos, 
sobre todo el punto relativo a los 
dos meses y medio que se 
tendrán que invertir (como 
mín imo)  en las reparaciones 
necesarias, se han sentido un 
t a n t o  alarmados.  Algunos 
manifestaron que las soluciones 
provisionales de urgencia son 
válidas por unas horas, por unos 
días, pero no para prolongarlas 
durante meses. En sumac La duda 
quedó flotando en el aire.

A llí estaban los presidentes 
de las comunidades de vecinos 
del número 45 de la calle, don 
Rafael del Aguila Serrano; del 43 
Don Andrés Parido Tolosana, y 
del 41 don Fernando Hernando 
García.  Agradecieron todos, 
presidentes y vecinos, el interés 
demostrado hasta ahora por el 
Ayuntamiento; y quedaron a la 
espera de soluciones más 
concretas.

ZARAGOZA, 12 ("ARAGON/exprés").- “ La Corporación ha 
•luerido salir al paso inmediatamente en ayuda'de los damnificados", ha 
dicho el alcalde de Zaragoza, señor Horno Liria poco después del 
mediodía, en una reunión celebrada .̂ erv el salón de sesiones del 
Ayuntamiento a la que han asistido los presidentes y algunos vecinos de 
I» comunidades de las fincas- números, 41, 43 y 45 de la calle de 
Rodrigo Rebolledo, desalojadas ayer durante el grave siniestro del taller 
de muebles situados en los sótanos.

TVas unas primeras frases de 
condolencia y de apoyo moral 
pronunciadas por el alcalde, los 
arquitectos municipales, señores 
namos y ^lós informaron a los

asistentes de sus primeras 
impres iones técnicas sobre 
el estado em que se encuentran 
los edificios afectados por el 
incendio. Dijeron que se calcula 
que fueron utilizados para la

extinción más de mil metros 
cúbicos de agua por parte de los 
equipos de bomberos, por lo que 
en el almacén se registraba ayer 
una altura de agua de más de 

.medio metro; que los daños 
afectan fundamentalmente a la 
t e c h u m b r e  del  s ó t a n o  
siniestrado, a la red horizontal 
de saneamiento del edificio (que 
quedó totalmente! destruida), y a 
algunos re c u b r im ie n to s 'd e  
hormigón. Dijeron después que 
la reparación de todos los daños 
no podrá ser efectuada en un 
plazo inferior a los dos meses y 
medio. No obstante, en cuanto a 
la estructura del edificio en sí, 
los arquitectos han afirmado casi

EN TORNO A LA CATASTROFE

OFRECIMIENTO DEL REAL ZARAGOZA 
Y SUSPENSION DE CINES

I^ L  presidente dei Real Zaragoza C. de F.,José Angel Zalba, ha 
V  acudido al mediodía de hoy al Ayuntamiento con un ofrecimiento 
^co n c re to  y desinteresado, de todo el club, para colaborar en 

cualquier ayuda comunitaria que sea preciso emprender en favor de los 
damnificados por la catástrofe de ayer.

Asimismo se ha sabido esta mañana en las dependencias municipales 
que la sesión cinematográfica de las cinco de la tarde ha sido suspendida 
en todas las salas de exhibición de la ciudad, en señal de duelo y al objeto. 
de sumarse a'las exequias de las víctimas que tendrán lugar a las cuatro y 
media de la tarde en la Basílica del Pilar.



La tragedia del Barrio de Los Foentes

24 horas 
después hinsimrie

Esta maflana todavía se reactivaron 
algunos rescoldos del taller

El espectáculo que se ofrece a la vista es pavoroso: el caos se muestra por doquier como fiel resumen de lo que ha sido 
esta tragedia.

ZARAGOZA, 12. ( “ARAGON/exprés”).-Muy temprano, esta 
mañana^casi a la misma hora en que cada día iniciaban su 
trabajo los operarios de la tapicería “ Hermanos Bonafonte” , 
un perro atravesó el ennegrecido umbral y bajd lentamente 
las escaleras. Se detuvo en el primer rellano y contempló muy 
quieto la nave en que desde hacía escasos meses trabajaban a 
diario gran número de hombres y migeres, jóvenes en su 
mayoría. El pobre can iría en busca de quienes hasta ayer 
eran sus amigos humanos. Però allí, esta mañana no se oían 
las voces de nadie, salvo la de los cuatro bomberos que 
faenaban para extinguir totalmente un foco del incendio que 
parecía reavivarse por momentos.

La intensidad del incendio queda reflejaát' en la imagen: ese informe 
montón fue hace 24 horas parte de la tela que utilizaban en la industria 
siniestrada

El espanto que paralizó al 
per ro  era el mismo que 
sent imos cuantos hemos 
c o n t e m p l a d o  h o y ,  
veinticuatro horas después de 
iniciarse la t raged ia ,  el 
dantesco panorama que se 
ofrece al visitante.

UNA TRAMPA MORTAL

El sufrimiento psíquico de 
los 29 operarios atrapados en 
esta trampa mortal tuvo que 
ser tan intenso, como el dolor 
f í s i co  p roducido  por las 
l lamas o por  los humos 
asfixiantes. Uno, ahora, en 
frío , no puede evitar que un 
pensamiento tan espantoso le 
atenace la mente. Los locales 
de trabajo, que en un cálculo 
ráp ido parecen extenderse 
sobre m iT o mil quinientos 
m e t r o s  c u a d r a d o s  de 
superficie, eran una auténtica 
ratonera,  dado que sólo 
contaban con una puerta para 
comunicarse al exterior. 
Quien construyó este sótano 
o quienes luego lo habilitaron 
para instalar a llí una industria 
en la  q u e  t r ab a ja r ían  
numerosas personas, no 
advirtieron el detalle de que, 
en caso de incendio, sólo 
había una puerta de salida, 
una sola posibilidad de rápida 
salvación.

DRAMATICOS DETALLES

Hacia la puerta de salida 
c o r r i e r o n  a l g u n o s  
trabajadores, pero ésta se 
hal laba cerrada, pues al 
i n c e n d i a r s e  el cuadro  
eléctr ico del taller quedó 
bloqueado el funcionamiento 
del c ier re automático de 
aquélla. Las llamas, además, 
se iniciaron, según todos los

En un rincón quedaron esos zapatos y los restos de un “jersey ”

indicios, en el citado cuadro 
eléctrico, que se encontraba 
muy cerca de la puerta, en el 
lado izquierdo según se entra 
al sótano. Incluso en el caso 
de que la puerta hubiera 
estado abierta, la salida de las 
personas encerradas en esta 
especie de gigantesca ratonera 
hubiera sido harto d ifíc il, ya 
que las llamas dominaron 
largo tiempo aquel lugar. Esto 
último lo  patentiza por otra 
parte el movimiento de huida 
que emprendieron quienes se 
encontraban dentro del local, 
y a  q u e  lo s  ú n i c o s  
supervivientes estaban muy 
lejos de la puerta y casi 
debajo de un patio de luz, por 
donde entraron los bomberos.

Las restantes víctimas, 
cadáveres todos ellos, fueron 
localizados en el̂  centro áel. 
establecimiento, mientras guej
unas pocas estaban junto a la ,̂ 
puerta. "

UN ESPECTACULO i|
DANTESCO t

Él espectáculo es dantesco,  ̂
aún ahora que el incendio ha | 
sido sofocado y sólo reina en > 
aquel sótano un estremocedor y  
silencio. Vemos una máquina
donde alguna operario estaba
cosiendo una tela; dentro de , 
cajoncito, intacta, «taba a
naranja que pensaría comer • 
en el tiempo dé almuerzo, 
tiempo que para ella nunca
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más llegará. Hay zapatos 
desperdigados y .alguna que 
.otra prenda de vest i r .  
Permanece todavía junto a la 
puerta la enorme mancha que 
dejó allí la cabeza de una de 
las víc tim as que resultó 
misteriosamente decapitada. 
Sabemos que los bomberos 
encontraron en los servicios 
de higiene a un operario 
jovencísimo, casi un niño, que 
probablemente creyó que se 
salvaría ‘ si se encerraba en 
aquella habitación. En otro 
rincón están los restos de la 
escalera utilizada por los 
bomberos para rescatar a los 
primeros supervivientes a

través del único patio de luces 
del inmueble. En otro, los 
api lados rodillos de tela, 
totalmente carbonizados, que 
se utilizaban en esta industria. 
Y el desorden por doquier.

EL RESCOLDO QUE 
AUN c o l e a

Todavía a las 9 de esta 
mañana coleaba un rescoldo 
del incend io , que cuatro 
hombres del Cuerpo de 
Bomberos se afanaban en 
e x t i ng u i r  to ta lm en te . El 
lambiente huele a humo y la 
tragedia, (que conste que no 
es literatura) se palpa en el 
sofocante ambiente de este

sótano que se convirtió de 
improviso en upa tumba para 
23 personas, jóvenes casi 
t o d o s .  La l is ta,  en los 
próximcK días, puede seguir 
creciendo ya que algunos de 
los cinco heridos est^n en 
gravísimas condiciones. Asi quedó la escalera que utilizaron los bomberos para rescatar a 

primeras victimas a travésdel patio de luces del edificio.

la máquina quedó intacta la tela que cosia una de las victimas. b'sas escaleras llevan a la. puerta ael sótano, única via de escape que quedó bloqueada desde el primer momento. El 
boquete de la pared del fondo lo abrieron posteriormente los bomberos.
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lANA
O  "LOSCUATRO PARTIDOS ESTAN DE ACUERDO CON QUE LA POLITICA ECONOMICA 

EN LOS PROXIMOS MESES DEBERA SER EXTREMADAMENTE RIOUROSA''

ROMA, 12 (Efe).— Con un positivo acuerdo "pafa 
afrontar y resolver los graves y urgentes problemas 
relativos al desarrollo económico y social del pais, 
concluyó anoche la reunión “ cumbre”  de los 
representantes de los cuatro partidos de la alianza 
gubernamental de centro • izquierda.

Los trabajos habían comenzado a las diez de la 
mañana con la participación del presidente del 
Consejo, Rumor, los ministros del Tesoro, Finanzas 
y Presupuesto« y los secretarios de los partidos 
dem oc r i s t iano,  social ista, socialdemócrata y 
republicano, acompañados por altos exponentes de 
los mismos, concluyendo doce horas más tarde.
después de una breve interrupción al mediodía..

su exposición intrbductiva. Rumor había 
puesto de - rel ieve, ante todo, los “ hechos 
resultantes”  de la situación, es decir, aquellos que 
ponen al pai's ante la inaplazable obligación de 
tomar una decisión. “ Estamos ante una crisis muy 
seria en el sector de las fuentes energéticas —ha 
dicho el jefe de Gobierno—, su déficit es grave y 
amenaza la misma reactivación productiva si no 
conseguimos superarlo” .'A l modo de ver de Rumor,
es una crisis ^ue se ha producido por uná situación
ya de por sí d ifi'c il, caracterizada por presiones 
inflacionistas y en un momento delicado para la 
economía nac ional ,  mient ras  los precios 
internacionas de las materias primas, esenciales para 
un país con una industria de transformación como 
I ta l ia ,  alcanzan notable aumento, incidiendo 
fuertemente en la balanza de pagos.

Trazando una breve panorámica de la actividad 
gubernativa en sus cinco primeros meses de vida. 
Rumor ha observado que esta ha hallado eco en la 
opinión pública, incluso por la prueba de cohesión, 
capacidad y decisión de las fuerzas políticas aliadas 
en el Gobierno. La crisis actual, —ha dicho— afecta 
al modelo de desarrollo mismo y por tanto debemos 
afrontar los problemas del orden democrático y del 
desarrollo en un nuevo contexto, teniendo en 
cuenta que tenemos ante nosotros un camino en 
gran par te obligado. Debemos garantizar las

estructuras productivas —ha precisado Rumor—, 
controlar rigurosamente los gastos y las reservas, dar 
tiempos y modos más realistas a aquellas reformas 
necesarias. Para afrontar todo es necesario —ha 
concluido— una expresa voluntad política de los 
paítidos de la coalición y. una prueba más de la 
cohesión gubernativa.

Concluida la exposición del presidente del 
Consejo y después de las informaciones de los 
ministros del Tesoro, Finanzas y Presupuesto, se 
procedió a una discusión calificada de ‘ ‘amplia y 
franca” , de la cual surgió el convencimiento de que 
en las actuales circunstancias poco espacio le queda 
al optimismo.

Conscientes de la gravedad de la situación, los 
cuatro partidos dé la coalición han reafirmado la 
validez de su colaboración con. el Gobierno para 
afrontar los problemas que la crisis petrolífera ha 
hecho más acentuados, aprobando al término de los 
debates una línea orientada a superar los obstáculos 
para la plena utilización dé la capacidad productiva; 
superar la estrangulación de las ofertas, reducir las 
tensiones inflacionistas en los costos' impedir 
excesos en la demanda global; modificar las 
estructuras reduciendo los gastos improductivos y 
o r i en tand o  las inversiones de acuerdo con 
prioridades precisas.

La “ cumbre”  se ha mostrado de acuerdo con que 
“ la política económica en los .próximos' meses 
deberá ser extremadamente rigurosa en mantener el 
equilibrio entre utilización y distribución de las 
reservas” , y asimismo los cuatro partidos han 
convenido en seguir una política financiera guiada 
por la exigencia ineludible de no aumentar en modo 
alguno los gastos corrientes a fin  de poder destinar 
las reservas financieras disponibles a inversiones 
productivas y sociales, considerando en este ámbito 
como sectores de intervención inmediata: los 
transportes públicos, la construcción de efscuelas, 
hosp i ta les y viviendas económicas, el sector 
electronuclear y el sector agrícola - alimentario.

U  SANTA SEDE CONDENA LAS
OCUPACIONES EN LAS NUNCIATURAS

CIUDAD DEL VATICANO, 
12 (Efe).— Como “ forma de 
indebida presión’ y m ucho'‘más 
inadmisibles por el carácter de 
las  sedes d o n de  se han

p r o d u c i d o ” , considera el 
va t icano las ocupaciones de 
algunas nunciaturas apostólicas 
por sacerdotes y laicos españoles 
en Europa, en una declaración

UA TUBERCULOSIS SIGUE 
HACIENDO ESTRAGOS

LA MITAD DE LA GENTE QUE 
MUERE ES POR TUBERCULOSIS

NUEVA YORK (Crónica de IPS, especial para nuestro diario).- 
Aunque no lo parezca, la tuberculosis continua siendo el enemigo 
número uno de la ahumanidad. De acuerdo con las mas recientes 
investigaciones, el número de muertes que se registran anualmente 
por causa de la tuberculosis es superior ai de todas las demas 
enfermedades juntas. Incluso en los países desarrollados, conrio los 
Estados Unidos, la amenaza sigue latente, pesé a la gran cantidad de 
medios con que cuentan para combatirla.

El problema fundamental con el que se tropieza al luchar contra 
la tuberculosis está en que los gérmenes pueden permanecer 
inactivos durante años en el organismo de las personas, y adquirir 
de repente toda su virulencia. Se estima que en los Estados Unidos 
hay unos 20 millones de personas afectadas por estos gérmenes 
inactivos.

En el año 1963 el Gobierno de Washington decidió desarrollar 
un programa nacional de lucha conb'a la enfermedad,, mediante el 
examen directo de los familiares y amigos de todos aquellos que se 
viesen afectados por la tuberculosis. Aunque la mortalidad habia 
descendido de 113 por 100.000 habitantes en 1920 a 3,8 en la 
década de los 60, las autoridades médicas se seguían preocupando 
por su erradicación.

El programa se sigue manteniendo en estos momentos sobre la 
base de reconocimientos periódicos, para descubrir a los pacientes 
cuando la enfermedad se encuentra en su fase inicial. De acuerdo 
con la Asociación Americana de Salud Pública, el 95 por ciento de 
los casos pueden curarse hoy de manera absoluta, cuando se puede 
hacer el diagnóstico precoz de la enfermedad. El tratamiento con 
isoniazida y con myambutol representan una auténtica garantía de 
recuperación siempre que el bacilo no haya destruido ya una parte

condenatoria hecha pública hoy.
La nota del director de la salé 

de prensa de la Santa Sede, 
profesor Federico Alessandrini, 
en respuesta a algunas preguntas 
s o b r e  los casos de estas 
ocupaciones de nunciaturas én 
España o el extranjero, así como 
sobre la s i tuac ión de los 
s a c e r d o t e s  de l a cárcel 
concordataria de Zamora ha 
respondido:

“ Primero en cuanto a los 
episodios de ocupaciones de 
sedes diplomáticas, hay que 
observar —sin querer entrar en 
valoración de las intenciones que 
h a n  i m p u l s a d o  a l os  
protagonistas de .«stos casos 
—que estos constituyen una 
fo rm a  indebida de pVesión, 
juzgada reprobablemente por la 
opinión publica, y mucho más 
inadmisible aun por el carácter 
especial de las sedes donde se ha 
producido. Inútil subrayar, que, 
mientras que no‘ se pueden nada 
más qué lamentar los hechos 
acaecidos, las representaciones 
pontificas no rechazan el acceso 
a quienes, en el modo legítimo 
piensa hacer llegar a ellas —o a 
través de las mismas a la santa 
s e d e — p e t i c i o n e s  o 
documentos” .

“ Segundo, en el caso de los 
sacerdotes detenidos en Zamora, 
hay que recordar los múltiples) 
i n t e r e s a m i e n t o s  de l as 
c o m p e t e n t e s  autor idades 
eclesiásticas. La Santa Sede, 
independ ientemente  de los 
episodios antes lamentados, no 
ha dejado de seguir el asuntos e' 
interesarse. Se puede comprobar 
que la Santa Sede se ha 
preocupado no solamente por 
obtener que una satisfactoria 
solución pueda hallarse en el 
m a r c o  de  l as  n o r m a s  
concordatarias, sino también, en 
t r a t r  de obtener ,  con las 
a u t o r i d a d e s  competentes ,  
soluciones fuera de estas mismas

CONSEJO DE MINISTROS DE ASUNTOS 
SOCIALES DE LA C. E . E.

PRIORITARIAS
PROGRAMA DE ACCION PARA EL 
EMPLEO DE:SUBNORMALES EN U  
ECONOMIA, ENTRE ELLAS

BRUSELAS, 12 (Efe).- 
Una lista de siete acciones 
prioritarias en el terreno de la 
política social fue adoptada 
anoche en esta capital por el 
Consejo de M in is tros  de 
Asuntos Sociales de la C.E.E. 
reunido bajo la presidencia 
d e l m i n i s t r o  danés de 
Trabajo, Eriing Dinesen

Esta l i sta de acciones 
propuesta por la Comisión 
Europea, es la siguiente;
~Ayuda al Fondo Social 

Europeo en ^-favor de los 
t rabajadores migrantes y 
subnormales.

—Programa de acción para 
el empleo de subnormales en 
la econom ía.

—Armonizac ión  de las 
legislaciones de los "nueve" 
para que se asegure el respeto 
del p r i n c i p i o  de la no 
discriminación en el salario 
por motivos de sexo.

— Armon izac ión  de las 
législaciones de los "nueve" 
sobre los despidos colectivos.

—Récomendación de que 
cada país adopte el principio 
de la semana de 40 horas y de 
la s  cuat ro  semanas de 
vacaciones pagadas.

—Creación de un comité 
europeo de seguridad en la 
industria y

— C r e a c i ó n  d e . u n a  
fundación europea para la 
mejora de las condiciones de 
vida y de trabajo.

La Comis ión  Europea 
deberá ahora presentar planes 
concretos sobre estas siete

acciones y el Consejo de 
Ministros comunitario se dió 
un plazo de nueve meses para 
pronunc iarse sobre estas 
propuestas.

Además,  la Comisión 
Europea deberá introducir 
una propuesta  sobre la 
protección de los salarios en 
caso de fusión de empresas 
antes del primero de abril de 
1974

Por otra parte, el Consejo^ 
de Min is t ros  p id ió  a la ; 
c o m i s i ó n  europea que;  
presente propuestas en el 
curso del año 1974 sobre los 
siguientes puntos:

— M e j o r a  d e .  I a_ , 
c o l a b o r a c i ó n  entre la r  
o f i c i n a s  nacionales de 
empleo.

—Mejora de un programa 
de acción social para los, 
trabajadores migrantes.

-Igualdad de hombres y 
mujeres en el mercado del 
empleo

— E k t e ñ s i ó n  de la'  
protección social.

— E l a b o r a c i ó n  de un 
programa para mejorar las 
cond ic iones de higiene, 
seguridad y salud de los 
asalariados.

—  Medidas específicas’ 
c o n tr a  el pauperismo, 
mediante la elaboración de 
programas de prueba.

—Mayor participación de 
los interlocutores sociales en 
la toma de decisiones en el 
seno de la empresa, en el 
terreno social y  econòmico.

"ACTAS Y DOCUMENTOS DE LA SANTA SEDE 
RELATIVOS A LA I I  GUERRA MUNDIAL"

A P R IN C IP IO S  DE IO TA  SE 
PUBLICARA E L OCTAVO V 0 LU I€N

CIUDAD DEL VATICANO, 12 (Europa Press).- A  principios 
de 1974, se publicará el octavo volúmen de las "actas V 
documentos de la Santa Sede relativos a la segunda guerra 
mundial", cuyos beneficios serán una ayuda de la Santa Sede a las 
víctimas de la guerra.

Pablo V I, que fue uno de los principales attíficesde esta ayuda 
bajo el pontificado de Pio X II, recibió e| viernes a los 
jesuítas que trabajan en esta serie de los "Libros Blancos": el 
francés Pierre Blet, el americano Robert Graham, el italiano Angelo 
Martini y el alemán Vurkart Schneider.

Esta serie de volúmenes utiliza documentos que hasta al 
momento permanecían secretos. Por otra parte, Pablo VI había 
dado autorización para publicarlos como consecuencia de las 
polémicas levantadas ante la publicación de la comedia de Rof 
Hochhuth "E l vicario", en la que se acusaba a Pió X II de no haber 
hecho todo lo que podíaa en favor délos judíos.



LOS INTERESES ECONOMICOS Y  EL CAPRICHO FEMENINO,
p r in c ip a l e s  c a u s a n t e s  d e  l a
PERSECUCION ANIMAL

UN ABRIGO DE LINCE 
CUESTA 250.000 PESETAS; UN BOLSO 

DE COCODRILO, 10.000 Y UN TRAJE DE VICUÑA, 70.000

1A fauna mundial está en peligro. Esta vez el disco rojo se ha encendido con su lamentable 
aviso en España. El coto de Doñana, la reserva ecológica más importante de nuestro país, 
A está herida de muerte. Miles de aves muertas se acumulan en la tierra y las aguas. Al mismo 

tiempo que se daba esta noticia aparecía otra tamtóén referente a España, en la que se decía que 
el lobo está en peligro de extinción. Expertos como el doctor Rodríguez de la Fuente y el doctor 
Castro viejo han afirmado que se calcula que no son más de 300 Iqs lobos que hay en nuestro país. 
Estas dos noticias son todo un síntoma de esa ola de extinción que pesa sobre los animales y que 
viene realizando el hombre a pesar de que cada vez al menos teóricamente, va siendo más 
civilizado.

f

tA PERSECUCION DEL HOMBRE

1 A naturaleza, toda ella, tanto los bosques y selvas 
como las criaturas que allí' viven, están soportanto 
Jen los últimos años una cruel persecución por el 
hombre de la edad moderna, un hombre que busca ante 

todo el beneficio económico.
A la hora de señalar los grandes peligros que han 

sembrado y siembran la muerte en la fauna mundial, los 
entendidos dan lugares preferentes a los herbicidas, 
insecticidas, las aguas residuales de muchas industrias, la 
contaminación del aire, la destrucción de masas 
forestales y la persecución de algunas especies, bien por 
considerarlas dañinas —como el caso del lobo en España, 
alguese caza por creerlo culpable de males que causan 
otros animales— o por sus valiosas pieles.

El DDT que se utilizó, durante mucho tiempo ha 
acabado con miles de anirñales en las cinco partes del 
mundo. Su efect^ era desvastador y contribu ía a causar 
muchos más males que los que podía evitar.La toma de 
conciencia es, afortunadamente, una realidad, y son. 
muchas las organizaciones que luchan denodadamente 
por salvar todas las especies qué aún viven en la tierra, 
tntre estas organizaciones, merece citarse a la “ World 
Wlidlife Fund”  (Fondo Mundial para la Naturaleza) que 
desde su creación en 1961, ha intervenido en un 
sinnúmero de proyectos,, entre los que se. encuentra el 
coto de Doñana en España.

La caza de los felinos es ya, desde hace muchós años, 
uno de los más lucrativos negocios. Su piel manchada se 
exhibe en tiendas de París, Madrid, Nueva York o 
Londres. Los tigres, leopardos, panteras, ocelotes, 
guepardos o linces están muy cerca de desaparecer. Ei 
capricho femenino tiene la culpa.

El tigre, ei felino más bello, ha estado a punto de 
extinguirse en lo que a la especie del de Bengala se 
refiere. En la India, paraíso de este animal, se calcula que 
no existen más de cinco mil ejeniplares. Desde el pasado 
año existe la llamada “ operación tigre” . Durante seis 
años no se podrá cazar ninguno y se están creando 
reservas para lograr su reproducción. Idéntica suerte 
viene c o r r i endo 'e l  leopardo del que se matan 
anualmente decenas de millares sólo en Africa; o dél 
lince, del que existe una variedad en España. La cada vez 
mayor escasez de estos animales hace que sean muy 
numerosos los cazadores furtivos que buscan matar un 
Iwpardo o cualquier otro felino para llevarse un buen 
dinero. La mujer, la culpable indirecta de esta matanza 
de felinos, sigue queriendo adornarse con sus pieles. De 
nada sirven sus altos precios. Un abrigo de lineé cuesta 
unas 150,000 pesetas y para hacer uno sólo son 
necesarios varios ejemplares, ya que sólo se utiliza la 
parte del vientre.

LA DEMANDA 
DE LOS PELETEROS

El rinoceronte es otro de los perseguidos. Está ya 
muy cerca de ser algo poco común en lugares donde 
3« en pequeñas manadas. Se le persigue pior"

gusto de matar un animal grande y 
«moién por extrañas creencias, como la de que el polvo 
«y, del rinoceronte es un afrodisíaco de
wwpcionales propiedades. Un gran negocio se mueve en 
rorno al cuerno del rinoceronte, pues se pagan precios 
superiores a los 3.000 dólares, 

t i  cocodrilo es otra víctima del capricho femenino, 
n unos pocos años, sobre todo a raíz de la existencia de 

modernas, este saurio se ve seriamente 
De sus muchas variedades ya no quedan 

alto, y  **® otras se están muy cerca de su 
Dial t  aceptados en la industria de la
Que *1“ ® pudiéramos llamar cocodrilo común, del 
y el • ejemplar vive en el Nilo- el gavial, el caimán
uno íto****̂ ' ''®'’ ®" cualquier lugar cómo la piel de
un animales queda convertida en unos zapatos,
adni.il-” ®'̂ ° una correa o un bolso, que pueden 

por poco m®nos d® 10.000 p®s®tas. ' 
son ®’ castor, el oso polar,,la nutria, el zorro,
miinj centro de atracción de peleteros de todo el 

se les extermina sin p i e d a d .  De 
Los Anw ®“  e s p e c i e  de l l a m a  que v i v e  e n 
región c ’, existen más de 25.000 animales en esta 
los « 7  li ®” ® ®o O'uy apreciada y por ello son imuchos 
«XDl<?«ri °'̂ ®®. furtivos que las matan, en lugar de 
su la n f ' i^ecionalmente. Con decir que un t r a j e  de
que o e „lí,® '® .e *'e d ® d o r de 70.000 pesetas, se comprende 
castor" escrúpulos las acosen constantemente. El 

t Sobre el que ha pesado una leyenda negra
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también ha'pasado por situaciones precarias; aunque hoy, 
principalmente en Francia y Suiza, se le protege y se 
castiga con gran rigurosidad a los cazadores.

Hasta no. hace mucho, el oso polar estuvo a salvo 
gracias a que vive en unas regiones de d ifíc il acceso. Pero 
de unos años acá, su tranquilidad ha desaparecido. Su 
piei empleada para abrigos de gran lujo, es codiciada por 
las ya frecuentes expediciones que se realizan a las zonas 
polares. Según los últimos cálculos, se cree que no llegan 
a 20.000 los osos blancos que existen en todo el mundo. 
Para atajar su posible desaparición, en la U. R.S. S. está 
prohibido cazar este animal desde hace ocho años.

“ EUROPA, “ COTO" DE CAZA...

La nutria, un simpático animalillo.al que cada vez es 
más d ifíc ii ver en estado salvaje, es uno de los grandes 
contribuyentes al equilibrio ecológico, dado qué hace 
presa en los peces m ás débiles o enfermos. La polución 
de ias muchas aguas de los ríos ha hecho emigrar 
continuamente a la nutria. Hoy es un animal perseguido 
por su valiosa piel, y también porque no se comprende 
su magnífica labor en la naturaleza.

Puede que el canguro sea el animal que ha padecido 
las más crueles y despiadadas persecuciones. Es una gran 
víctima de la interpretación de lo que es la civilización 
equivocada. En Australia, la tierra del canguro, las 
matanzas han alcanzado guarismos increíbles. Según 
parece, sólo en la gran isla se matan cerca de dos 
millones de canguros en un año. El motivo de este feroz 
exterminio es su piel y su carne, esta última empleada 
como alimento para perros y gatos. Para muchas 
personas, este marsupial significaba un peligro para sus 
pastos; pero esta idea, afortunadamente, está siendo 
superada y el canguro parece que no será exterminado. 
El hombre ha comprendido a tiempo lo qué muchas 
generaciones anteriores no alcanzaron a ver, y que estuvo 
a punto de borrar la faz de la tierra a un animal que no 
hace daño y que es representante de una especie que sólo 
existe en Oceania.

Europa, a fuerza de ser un gran coto de caza, ha visto 
cómo muchos animales son ya raramente detectados. El 
civilizado europeo ha sentado cátedra de exterminador 
de animales hasta no hace mucho. Los carnívoros son ya 
“ rara avis” . El más grande y majestuoso del viejo 
continente, el oso pardo, del que dicen hay ejempiares 
en Asturias, en los Pirineos, en el norte de Italia, y 
Escandinavia y en la U. R. S. S., tiene sus parcelas en las 
reservas nacionales. Hoy es un animal al que se protege 
en Europa después de haberlo perseguido durante 
muchos años.

El lobo y el lince, en Europa son actualmente, 
sobre todo el primero, muy perseguidos. El lobo esta 
considerado como de los animales más dañinos y con 
gran frecuencia se organizan batidas para su caza. Mejor 
suerte han tenido los cérvidos,^lce, ciervos, corzo., etc., 
que hoy son numerosos y su contro l se ejerce con gran 
rigurosidad« Ellos son una prueba de algo que debe 
imitarse para con otros animales.

URGEN LAS SOLUCIONES

La contaminación de las aguas del río Danubio, que 
en ningún tramo aparece azul como se dice en el vals de 
Strauss, ha colocado en d ifíc il situación a muchas aves. 
El pelícano es una de los más perjudicados y muchos de 
estos animales han muerto en las aguas de este río.

Caso aparte es el oso panda, un animal que sólo se ha 
reproducido en cautividad en el zoo de Pekín y que por 
esta razón,  y también ;rorque sólo vive en China 
Occidental, está muy próximo a desaparecer, a pesar de 
que en este país ha pasado a ser todo un símbolo. El oso 
panda es el animal más caro del mundo y su precio se 
estima como mínimo en un millón y medio de pesetas.

Otros animales que andan muy cerca de la zona de 
peligro en cuanto a extinción y que completan la lista de 
los mencionados son las cabras montesas, los asnos 
salvajes, las tortugas especies de serpientes, el orangután, 
el m irlo el bisonte, las focas, el flamenco rosado, el 
okapi, el quebrantahuesos, el águila imperial, el aye-aye, 
koala y otros, hasta alcanzar un gran número.

Es muy posible que hechos como los sucedidos en el 
coto de Doñana, sean el pago qué se tengan que.hacer 
para que, en lo sucesivo, los animales que aún quedan en 
el mundo reciban el trato que merecen.

F. ESCRIBANO 
(Fotos: V. Tirados)
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Ü UERIDOS amigos: Celebraré que sea nada o poco eso del tobillo 
y el peroné de lo qué tanto se ha hablado desde vuestra última 
caída. Para que me imitéis —pues, como modelo en caídas de todo 

tipo, siempre he sido digno de imitación— os diré que cuando 
escasamente era un aprendiz de diablo y me dirigía a la escuela en bici, 
caí, y ante las risas de los que presenciaron mi dar de bruces con el 
suelo, me puse en pie y les dije: “Jobar si me he caído, pues me pensaba 
bajar” .

Decid vosotros lo mismo, queridos Julio y Javier: “Fastidiaros si nos 
hemos resbalado, pues nos pensábamos levantar ihmediatamente” . Y  es 
que esto de fútbol, cuando se refiere a directivos caídos por los suelos, 
es atroz. Aquí, ¡qué ciudad!, estamos esperando la mínima ocasión 
para echarlo todo a rodar en beneficio propio. Sé, al respecto, que 
muchos aspirantes a vuestros cargos, ya hicieron sus planes y sus planos 
para ocupar la silla directiva de Julio Descartín, a quien ya,^escartaban 
como directivo. Otros, los más, se deslumbraron ante el escaparate de 
los brillantes... servicios prestados por Geñzor al Zaragoza, dispuestos a 
refulgir en su asiento del palco directivo.

Que se fastidien todos los impacientes, pues ya os habéis levantado 
como si nada. Un resbalón deportivo lo da el más experto patinador, 
por artístico que sea. Al fin y al cabo y patinando, no habéis salido del 
inmueble que ocupa el Club en Requeté Aragonés 12, y mucho quiero 
agradeceros el detalle de no llevar con vosotros al “presi” a patinar.

unal

invitación que él, por supuesto, no hubiera aceptado, pues sabe que j 
suelo de la pista helada, como asiento, está mucho más frío que su 
confortable y ganado a pulso sillón presidencial.

Yo no sé si todos los amigos de Zalba son mis amigos, pues para ello 
sería preciso que ellos quieran serlo, pero sí puedo afirmar que todoí 
sus enemigos, esos que ahora contemplaron vuestras caídas con 
risita de conejo sobre la boca, son mis enemigos.

Vosotros, Julio y Javier, os diréis a qué esta perorata de .. 
amistad y de la enemistad, y yo os responderé que llega únicamente 
para justificar ese trato de a m i g o s  que os dispenso *
a u n q u e  yo n u n c a  haya tenido la suerte de comer en vuestro 

plato ni la desgracia de irme a patinar en vuestra afectuosa compañía.
Y  nada más, amigos patinadores. Más dura es la caída de los que no 

se caen y sólo esperan del resbalón del prójimo para medrar. Con mi 
más ferviente deseo de que no volváis a patinar sobre esa piel de plátano 
que es la pista helada de la vida, os saluda con su ardoroso afecto, este 
diablo infeliz y bonachón que sólo pretendió con esta carta patentizar 
la alegría que lo < embriaga i con la dura caída sufrida por los 
“aprovechados” que se asoman a la baranda de la vida para contemplar 
el bonito espectáculo de ver cómo patinan los demás, sin darse cuenta 
de que ellos no pueden hacer lo mismo por la sencilla razón de que 
carecen de pies y de cabeza.

LUCIFER
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A Y  que a dm i t i r  la 
realidad, tal como se ha 

' P r e s e n t a d o  en  
Zaragoza, con respecto al 
depor te  de la pelota. El 
"Jai-A la i" aun estando en el 
centro de la ciudad estaba 
desasistido de público. Pocos 
e s p e c t a d o r e s .  A hacer 
apuestas solamente. Y cada 
vez menos. Estaba en declive. 
Por ello la Empresa Parra, 
donde figuran hombres que 
siem pre fueron deportistas, se 
lanzó a la idea de construir un 
Palacio de H ie lo ,  cuya 
necesidad deportiva era bien 
patente en nuestra ciudad. Se 
ha inaugurado con gran éxito.

Se CREARA en
una 

ILAde

m

El primer día la asistencia ha 
sido numerosísima. A llí se 
h a n  dado cita personas de 
todas las ciases deportivas, 
donde pasan el rato distraídas 
y contemplan, los que nó lo 
practican, cómo se deslizan 
sobre el hielo los amantes del 
patinaje.

¿Y el depor te  de la 
pelota? Con la desaparición
del "Jai-A la i" donde en el 
que se ha instalado la pista de 
hielo, ¿Habrá desaparecido la 
pelo ta  en Zaragoza? El 
presidente de la Federación 
Aragonesa de Pelota, Antonio 
Castillo explica:

—No. El deporte de la 
pelota no desaparecerá.

ES NECESARIO UN 
FRONTON MUNICIPAL

LiU Este aragonés, con sus rroniones. --------- ---------- t ^ n I Í 5
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sesenta y c inco años a 
cuestas, es un ferviente 
a f i c iona do .  Con t inú a  la 
conversación« Le apasiona el 
tema.

— La desaparic ión  del 
F r o n t ó n  Jai  A la i ,  en 
Zaragoza afecta grandemente 
al deporte profesional de la 
cesta pun ta ,  por ser un 
fron ton*' más que desaparece 
en España. Sólo funcionan los 
f r on to nes  de Barcelona, 
Durango, Guernica, Palma de 
M a l l o r c a ,  M a r q u in a  y 
A z p e i t i a .  En Esp añ a  
desaparecen frontones y en 
cambio en el extranjero sé 
abren cada vez más. El Jai 
Alai ha sido durante estos 
últimos diez años vivero que 
ha nutrido de pelotaris a 
m u c h o s  f r o n t o n e s  del 
extranjero.

— ¿Motivo de que vayan 
desapareciendo?

—En nuestra nación los 
i m p u e s t o s  a h o g a n  el 
desarrollo comercial de los 
frontones

e s t a r
deporte
querido

—¿No es deporte?
— A p e s a r  de 

considerado como 
nacional, no se ha 
captar la importancia que 
tendría dar facilidades a su 
desenvolvim iento en plan 
nac iona l ,  que son unos 
c i e n t o s  de p e l o t a r i s  
p r o f e s i o n a l e s  los que 
ac tua lmente  viven en el 
e x t r a n j e r o ,  c o n  l a 
consiguiente importación de 

divisas.
— ¿Es que en Zaragoza es 

un mal negocio?
— Puede tener vida un 

frontón profesional. En plan 
aficionado la desaparición del 
"Jai A la i" solamente afecta a 
los pelotaris que practican la 
cesta punta. Aquí se forjaron 
grandes campeones como 
Jesús Carcel ler ,  Santiago 
C a m p o s ,  y s a l i e r o n  
ex t rao rd in a r io s  pelotaris 
profesionales: los hermanos
Usón, Lasala, Del RÍo, 
h e r m a n o s  E c h e v e r r í a ,

Car roqu in o ,  Chiquito  de 
Aragón > Rodríguez, José Luis 
y Juanjo, entre otros. A  la 

Federación le iba muy bien el 
Jai Alai, por lo céntrico; 
a h o r a  b i e n ,  n o  era 
reglamentario para el Juego a 
mano ni de paleta ni pala 
corta. En los Campeonatos 
Nacionales la Federación 
consentía su empleo en un 
trato de favor. Sería muy 
necesar io que Zaragoza 
contara  con un Frontón 
Municipal como existe en 
muchísimas poblaciones de 
menos categoría que nuestra 
ciudad. Este frontón debiera 
ser cub ier to .  Y  pod r ía  
dedicarse también su pista a 
la práctica de otros deportes.

"SE CREARA LA 
ESCUELA DE PELOTARIS'

La verdad es que el 
d e p o r t e  de la p e lo ta  
a fic ionado  también puede 
tener un grave problema.

—Actualmente, gracias a la 
gent i leza de don Julián 
Matute, que rige los destinos 
de la Obra Diocesana de 
Santo Domingo de Silos, 
disponemos de un hermoso 
f r o n t ó n  t o t a l m e n t e  
reglamentario de 42 metros 
de largo, con buen frontis de 
piedra, buen suelo y  rebote 
cubierto y disponiendo de 
magnífica luz tanto natural 
como artificial y además con 
capacidad para poder acoger a 
muchos espectadores. Ya 
hemos celebrado festivales en 
él y el público ha salido 
entusiasmado.

— ¿Ser  ía rentable el 
Frontón Municipal?

—Bien administrado, desde 
luego. Tendría una rápida 
amortización y además ser 
fuente de ingresos en el erario 
municipal. Por otra pártese 
va a crear la Escuela dé Pelota 
en nuestra ciudad, Stadium 
Venecia cuenta con un 
ambicioso proyecto para la 
construcción de un frontón y 
con la ayuda de un millón de 
pesetas por  parte de la 
Delegacran Nacional de 
Éducación Física y Deportes. 
Se construirá de un momento 
a otro.

—¿Será suficiente para que 
no muera el deporte de la 
pelota en Zaragoza?

—No. Lo que sucede es 
que vamos a crear la Escuela 
de Pelota en Zaragoza, en el 
Frontón de Santo i)omingo 
de Silos.

— A h o r a  h a n  sido 
sancionados en Manila unos 
p e l o t a r i s  profesionales 
españoles por  "amañar" 
p a r t i d o s .  ¿No habrá 
c o n t r i b u id o  el "amañar" 
partidos al descrédito del 
deporte netamente español?

—En todos los deportes. 
En todas las partes donde se 
disputan intereses ocurre. En 
f ú t b o l ,  boxeo ien todas 
partes! Pero en Zaragoza hay 
m u c h o s  af icionados de 
verdad. No son profesional«. 
Lo practiráh con frecuencia. 
Y el deporte para ellos es 
f u n d a m e n t a l .  Y como 
deporte español, precisa la 
ayuda mayor.

Un Frontón Municipal, un 
Frontón Municipal... Acaso 
no le falte razón.

i
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^^^óícádores, especie a extinguir

IVIARIANIN
hombre de AREA

CTUALMENTE, tal  
como están las cosas en' 
al fútbol, los goleadores 

B natos son piezas codiciadas, 
son elementos generosamente 
cotizados, representan a una 

/f especie q u e  p a r e c e  
T extinguirse. Este es el caso de 
' Marianín, delantero centro 

del Oviedo y máx imo  
realizador en ia anterior 

; campada, que a punto estuvo 
de venir al Zaragoza. En “ Ua 

' Romared a ”  t a m b i é n  
consiguió Mariam'n su.golito 
de cupo, que por cierto 
estuvo p r e c e d i d o  de 
magnífica ejecución. Centro 
m e d i d o  d e U r í a , 
lateral-extremo de aitos 
vuelos, y cabezazo fuerte y 
colocado del ariete ovetense.

Conocemos a Mariam'n 
d e s d e  s u  é p o c a  
tercer-divisionaria, cuando 
formaba parte del quinteto 
atacante leonés. Entonces 
acudimos a la “ Puentecilla”  
con el Huesca, para disputar 
la segunda parte de un 
encuentro de l i g u i l l a  
ascensional. Se ganó en 
Huesca (terreno de San Jorge) 
por dos goles a uno, eran los 
tiempos de Aldea, Valentín, 
Crespo Galbis, Vaquero, 
oorbón. Porta, Lacruz , 
Abancés... Y se perdió en 
Leen por uno a cero. Y como 
los goles no valían por dos, 
Jubo necesidad de ventilar un 
oesempate, también en León 
¡ ‘I“® los pupilos de Angel 

* P®i'<l¡eron por dos a cero, 
bober soportado una 

ctuación arbitral casera cien 
y padecido el 

nandieap que-suponen las 
bajas por lesión.
enrü®* bien, por  aquel 

ya destacaba 
va ?? manera notable, 
ount̂ i constituido en 
funrai-básico de la Cultural
"hinrk*j®’ y® ten ía  su 
cornil ® particular” , que se 

en denominarlo 
r l p®'  be Bierzo” , como 

io  a su s  
ante agresividad
a su**i P°rterías enemigas y 

JarsonL“ " " “ ®'* "®tal Uh>ani«ír®í* ortginal y muy 
*®* bandas 

«I orftón“ ®"^®'*"®”  y  ‘*•'■*9'® Sfaderílc‘^°"9regado en los
t¡.. . ' ' 'O S ,  con a rm n l., .1

Después pasó Marianín al 
Oviedo, cuando pudo venir al 
Zaragoza, pero al parecer, a 
los rectores blanquillos se les 
antojó muy caro o quizá no 
demasiado bueno. El caso es 
q u e  M ar ian ín  cont inúa 
l u c h a n d o  a t o p e  de 
posibilidades, rindiendo en la 
medida que de él cabía 
esperar y marcando goles, 
misión principalísima de un 
centro delantero. No isuele 
rehir con nadie, soporta con 
estoicismo el castigo que le 
admin i s t r an  las defensas 
contrarias y pisa el área con 
valor y autoridad, resultando 
p e l i g r o s í s i m o  en todo  
mom en to  y circunstancia. 
Dos tantos nos marcó en el 
“ Car los T a r t i e r * ’ en la 
temporada anterior y uno 
más el domingo pasado en 
‘ ‘ L a  R o m a r e d a ’ ’ , 
demostrando cumplidamente 
que sigue en su línea habitual 
de peligrosidad y positivismo.

Foto: García Luna

''Suiente*» ®"®9'® *• Palmad,. . ®rtribillo": Tres

Palmadas
tardé
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vT  0 trato de dirigirme a un conjunto de ruidos más 
K  o menos modernos que se conocía con "Trío

_  _  guaraní", sino a vosotros, a los tres paraguayos 
del Real Zaragoza, Ocampos, Soto y Arrúa, 
mencionados por orden de llegada, para evitar rostros 
de funeral y puñaladitas traperas por la espalda. 
Ocampos representa en nuestro guiso particular algo 
así como la sal y la pimienta; puestos a considerar las 
originalidades "kissingerianas" conque nos obsequia 
casi todos los domingos, mientras los colegiados se 
complacen felicitándolo a base de tarjetas blancas y 
rojas, como los colores del Athléctic o Atlético y las 
flores para Sandra.

Soto representa para mi poco menos que el jamón 
de Teruel o el cocido casero. Fútbol recio el tuyo, sin 
trampa ni cartón, fútbol que alimenta a los aficionados 
de verdad y que supone, como el petróleo de Caspe, la 
garantía de un mañana mejor. Ocampos y Soto son de 
la especie de fubtolistas “ fajadores" a quienes agradan 
los líos del área, por la misma regla de tres que a Liz 
Taylor y Richard Burton les entusiasman otra clase de 
líos. Ellos, Ocampos y Soto, riñen cuando no deben y 
juegan cuando tes dejan, sobre todo Felipe; mientras 
que Liz y Richard riñen cuando les da la gana y juegan 
a reconciliarse cuando les conviene.

Y vamos con Arrúa, el "nino" de oro del fútbol

paraguayo, pero también el salvador del Zaragoza en la 
tarde del pasado domingo, por aquello de que goles 
son triunfos y lo demás tontadicas. En el menú que yo 
he preparado para ustedes, amables lectores, "Mino" 
Arrúa representa el plato selecto del marisco más 
selecto todavía; el caviar, champang francés, tarta*de 
nata y café de Río de Janeiro, con una ración de ostras 
para "re-postre", por si le recuerdan algo al amigo 
Carlos Alcalde, que en "El Paraíso" quedó como un 
señor. Viéndote jugar, amigo "Mino", una se olvida de 
los secuestros aéreos, marítimos y terrestres, que de 
todo tenemos en la viña del Señor; del aconsejable 
apretarse el cinturón y hasta del precio del turrón 
navideño.

Viéndote jugar, amigo "Nino", una se olvida de las 
reformas de la Iglesia, tan desconcertantes como t 
inoportunas; de la renta "per cápita", del aceite de 
oliva y hasta de los baches que padecemos en la Plaza 
del Paraíso por culpa del tranvía. Viéndote jugar, 
amigo "Niño", una se olvida hasta del numerito que 
protagonizaron "los patinadores del Ibón", contando 
en sus papeles estelares con los directivos zaragocistas 
señores Descartín y Genzor, lesionados "en acto de 
servicio". Buen menú el que podemos ofrecer a costa 
vuestra, admirable "trío guaraní" zaragocista. Recibir 
mi angelical saludo.
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Un Zaraaoza NUEVO
Escriben;

Gloria ARIAS 
M, Angel BRUNET 
Antonio MOLINOS 
Enrique PEYRONA y 
Antonio SARRIA

N los tiempos, de "los 
^  magníficos", el poder 
Jil d e  r e c u p e r a c i ó n  

zaragocista estaba a la orden

los llamados en frío , la afición 
confiaba en remontarlo. Y 
generalmente se conseguía.

P e r o  t r a s  d e  i a 
d es a p a r i c i ó n  de l o s  
"m agníficos", aquella ciega 
c o n f i a n z a  en r e m o n t a r  
r e s u l t a d o s  a d v e r s o s ,  
desapareció también de los 
graderíos zaragocistas.

A p a r t i r  de entonces, 
— s a l v o  o c a s i o n e s  
esporádicas— nuestro equipo 
n o  l o g r a b a  ni  s i qu i era 
e q u i l i b r a r  los tanteos en 
c o n t r a .  Se podrían poner 
muchos ejemplos. Se ponian 
nerviosos nuestros jugadores, 
se atenazaban sus acciones y

Pero la llegada de Carriega 
f u é  t r a n s f o r m a n d o  
positivamente la moral y el 
juego del Zaragoza. Con los 
altibajos naturales que sufren 
todos los equipos. Pero en 
una línea  ascendent e  y 
progresiva.

del dia. .
Q u e r e m o s  dec i r  que , 

a u n q u e  el Zarágoza se 
encontrase con algún gol de

rara vez conseguían poner en 
franquía en ia situación. Más 
que moral era moralina lo que 
se usaba...

Hasta llegar a ese segundo 
t i e m p o  t r e m e n d a m e n t e  
práctico V espectacular del 
domingo pasado, en el que 
nuestro Zaragoza sentó plaza 
como indiscutible equipo de 
la remonta Por su virilidad y 
p o r  h a b e r  c o n s e g u i d o  
remontar un resultado de un 
dos a cero adverso.

Esto no lo recuerdan ni 
los más viejos de la localidad.

(Foto: García Luna)
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"PARA M! EL O R O , . ,  
PARA T l  EL PLOMO"

Director: Anthony Ascott 
Fotografía en scope y color. 
Intérpretes: George Hilton, Chris 

Huerta y Rosalba Neri.
Al menos aquí, los responsables se 

han dado perfecta cuenta de que 
según qué clase de cine es mejor no 
tomárselo en serio, y han elegido el 
camino de la parodia para hilvanar 
una serie de gags más o menos 
cómicos, en medio del Oeste. Ya los 
nom bres son los suficientemente

expresivos como para darse cuenta de 
que la cosa va de broma: el poblado 
se llama "Manzana Podrida", los 
personajes son "A lleluya", "Bamby , 
y otros motes, semejantes. No falta el 
banquero ; ni la chica, ni la pandilla 
de malos, ni nada.

Gracias a esto logra entretener a 
quien no tenga otra cosa mejor que 
hacer.

Cine MOLA
"LO S BARBAROS 
EL IMPERIO

Director: Guido Malatesta 
Fotograffa en color 
Intérpretes: Roland Carey, Grazia 

Maria Spina y Susan Sullivan
Quizá haya alguna v íc tim a  

inocente que crea que este títu lo  es 
una exposición histórica sobre el final 
del Imperio Romano, Pues no, se

trata de una historia anodina que se 
vale de aquellos acontecimientos para 
narrarnos una serie de bafaliitas de 
romanos y escenas de relleno con 
romance incluido, rodeadas del mal 
disimulado cartón piedra y-las más 
convencionales vestimentas.

A.S.M.

T B A T K o  *
PBINCIPAI„ — n s  y 11. Nu

ria TVirray en *‘jRDianAollna 
en in  ponda lúMe lo que le 
da la cana’*. Versión y dl- 
reocióQ, Juan Guerrero 2íar- 
mora, ¡Un deslumbrante es A 
pectáculo muslcan ¡Ultimos 
días! (Mayores 18).

CENES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 6-7-9-11. 

(May. 18). 3.* semana: El 
qniHia. Adriana Oelentano, 
Claudia MorL

ARGENSOLA. — 6 - 7 - 9 - l L  
(Mayóles 18). 3.* semana: 
Aborto eriminaL Slóién An
drea. Emma Cohen, Silva
Solar.

AVENIDA. — 6-7-9-11. (Ma
yores 18). 13 distraído. Pio- 
rre Richard, MAria' Pac<»ue.

COLISEO. — 4’30 - 715 - 10’45. 
(May. 18). ChaeaL Bdwaórd 
Pox ea el Chacal.

COSO. — 5-7-9-11. (May. 1 » , 
Hoy estreno. Pecados áb 
otado. Eastmaneotor. Jean
ne Móreau, Julián NSgo-

DORAÍM). — 5-7-9-U . (Todos 
públicos). Para mf d  oto... 
Para ti el plomo. George 
Hilton. Evelyn Stewart.

PIETÀ. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). la  familia Maason. 
Todd-ao - Color - Bstereo- 
fónlco. Joe Namatíi. Ann 
MCargret.

GOYA. — 6-7-9*16-1116. (Ma
yores 14 y menores aotsnpa- 
fisdoe). n  sQeneioso. Uno 
Ventura, Suzanne Phm y 
liba Massari.

MOLA.—6-7. (TodM púfaUoos). 
Cinemascope. Los bárbaros 
contra el imperio romano.
Roland Carey, Grada Spina. 
9 y l l ’lS. (May. 18). Casino 
RoyaL Cinemascope. David 
Niven Peter Sheller y Ursu
la Andress.

PALACIO. — 8-7-9-11. (Ma
yores 18). S.* semana: Sspho 
(La emda verdad). Marina 
Vlady, Renaud Verley.

PA|.APOÍe — 6-7-9-11. (Ma
yores 18). Hoy estreno. Es- 
eahtfrfo en la noche. Tech
nicolor. d in t Eastwood, Jes
sica Walter.

B E X .'— 5-7-9-11. (May. 14). 
Comando en d  desierto. Pa-
navislón 70 mm. - Techni
color y sonido estereofdiioo. 
Richard Burton, Jcdm Có
licos. Ultimo dia.

VICTORIA. — 5-7-9-11. (Ma
yores 18). Mano r á p i d a .  
Eastmanoolor. Alan Steel, 
William Berger.

CtNK DE ABTB T  ENSATO 
ELISEOS. — 6-7-0-11. (Msyo- 

TtB 18). S.* semana: Paseo 
por d  amor y la muerte. C o  

. lor de Luxe. Un film ds 
John Huston, con Anjellca 
Huston, Assttf Dayan. U ltl- 
mo d ^
dN ES DE REESTRENO 

ARUBQUIN. — 6-7-9-11. (To- 
dos públicos). El abudo Ho
ne un plan. Eastmanoolor. 
Paco Marttneu Soria, Isabel 
Gmcés.

DUX. — 6 tarde. Continua. 
Ultima sesión 10 noche. (To
lerada). Tedmioolor. La tú
nica sagrada. Richard Bur
ton. Jean Stnunons.- 

GRAN VIA. — 6-7-9-11. (Ma
yores 18). Las tres perfectas 
casadas. E a s t m a n e o l o r .  
Mauricio Gaioés, Baby Ear-
TTUtlVih-

LATINO. — W -7 1 6 -l< r4 6 . 
(MAy. 18). Desde la tenaca. 
Paid N e w m an .  Joanne 
Wooswaíd.

MADRID. — SAIA. 1: 6-7- 
, 9 -lL  (May. 18). Terror cie

go. TeehnioolQr. Mía Fa
rrow.
H A T .A  2: 8-7-9-11. (Mayo-̂  
res 18). El. tachador manco.
Cinemascope - Eastmanco- 
lor. Wang Yu. Tten Yeh.

NORTE. — 6-7-9-^lL (Todos 
públicos). Valor sin reoMu- 
pensa. FUm de U no de Iau- 
rentis, con Nino Manfredi 

PARIS. — 6-7-9-11. (May. 18). 
j^Contaminaclten Cinemas- 
cope-Meittocolor. Nigel Da- 
yeaiMrt. Jean Wallace. 

PAX. — 6-7-9-11. (May. 18). 
•Heciailoolor. El halcón y la 
presa. Lee Van Cleef, Walter 
Dames.

RIALTO.' — 6-7-9-11. (Mayo
r s  18). Separación matrl- 
moniaL JaoqueUne Andere, 
An,̂  B e l^  Simón Andreu. 

b o x y . — 6-7-9-11. (Mayo
res 18). La amante. East- 
mancolor, R a q u e l  Welch, 
Richard Johnson. 

SALAMANCA. — 6 - T - 9 - U .  
(Mayores 18). Un d«ar pa
ra Sartana. Peter Leo La
wrence, Espartaco Santoni.

PALACIO DE HIELO 
EL IBON. — Sesiones de pa

tin aje: Tarde, de eiO a 9*30; 
iMche, ds lOlO a L

Director: Pierre Richard 
Fotografía en color.
In té rp re tes : P ierre Richard, 

Bernard Blier, María Pacome.
El cine francés cuenta con buenos 

antecedentes de cómicos famosos que 
interpretaban y dirigían sus propias 
pe lícu las , o sea, eran autores 
completos de las mismas. Pierre 
Richard llega para proseguir la línea 
de Tati.'Etais, y otros maestros del 
gag visual. Hace poco vimos a este 
nuevo valor del cine cómico en "El 
gran rubio con un zapato negro", y 
sin atrevernos a ponerlo por encima 
de losmencionados posee desde luego 
sufic ien te imaginación, comicidad, 
in te ligencia  y facilidad, narrativa 
como para considerar "El Distraído"

como una película muy a tener en 
cuenta de cara al futuro de este 
nuevo creador.

Pierre Richard ha ambientado su 
historia de un joven terriblemente 
distraído en un mundillo bastante 
loco, falso y discutible, como es el de 
la publicidad , esa mano derecha del 
capitalismo que lo mismo crea falsos 
imperios económicos y fabulosos 
negocios, que puede echar por tierra 
el más honesto de los trabajos. En 
este mundo y con una completa 
lib e rta d  de movimientos, Pierre 
Richard crea una continua sucesión 
de gags (unas veces visuales, otras 
veces literarios), que mantienen al 
espectador pendiente de cuál va a ser 
su próxima metedura de pata, o su

próxima idea genial para crear un 
anuncio o un fimiet publicitarioT 

Richard consigue su propósito a 
pesar de algunos pequeños baches y, 
reincidencias en la narración, y ha« 
reir .al espectador a toda costa, o al 
menos le ofrece un rato sumamente 
agradable.

Alberto SANCHF)

Director: Frank Bronston 
Fotografía en color.
Intérpretes: Alan Steel, William 

Berger ,  Frank. Braña, Femando 
Bilbao y  Paco Sanz 
. Vuelta de nuevo a la guerra de 

Secesión americana como principio 
de la historia. Una vez terminada la 
c o n t i e n d a  p r o s i g u e n  l a s  
c o n s e c u e n c i a s  de la misma 
enfrentando a hombres que lucharon 
en diversos bandos. Esta vez es un 
oficial norteamericano que lleva por

sobre-nombre “Mano Rápida”, y una 
pandilla de sudistas encabezados por 
Macedo, el malo de tumo, que a toda 
costa quieren terminar con la leyenda 

jde dicha “míúio” . Para ello no hay 
nada mejor que destrozársela a su 
propietario.

Pero después, cuando la guerra ya 
ha terminado, aparece un nuevo 
personaje y... ¿a que adivinan ló que 
sigue?

P a r a  i n c o n d i c i o n a l e s  del 
spaguetti-westem

T V
P R O G R A M ^

PRIMERA CADENA:
1 ,45, Carta de ajuste; 2 00- 

Avance informativo! 2,05: Prirneti 
edición; 3,00: Noticias: 3,35: Buena 
tardes; 4,30: Despedida y cierre 
6,15: Carta de ajuste; 6,30: Aperturí 
y p resen tac ión ; 6 ,31: Avana 
informativo; 6,35: La casa del relo] ' 
7 ,0 0 : Con vosotros; 7,35; |jj 
aventuras de Gaby, Fofo y Mllild. 
8 ,00: Los chiripitifláuticos; 815' 
Documental: 8,30: Novela, “ La borii 
de Jeanette” ; 9,00: Telediarlo; 9,40; 
Datos para un inforine; 10,15: si 
fuera rico, “ Si yo fuera torero" 
10,45: Cannon, “ Miedo arriba y 
m uerte  abajo” ; 11,50: Resumen 
informativo.

SEGUNDA CADENA:

8 ,0 0 : Carta de ajuste; 8,25: 
P resentación y avances; 8,30: 
Centinelas del bosque; 9,00: Atril; 
9,30: Telediarlo 2; 10,00: Estudio 
abierto; 0,30: Ultima imagen.

Q

PAPAGAYO

Elegante. Selecto.'Distiito. “La 
^ereiicáa andiiente’L San 
ffiiaeiO'de Boyola, 3. Teléfono 
21405Í,'

PARSIFAL

Piresenta a EMILIO JO SE con su 
gran éxito “Soledad” . Dos únicas

filas sábado 15 tarde y noche, 
evilla, 6 Teléfono: 379200

SAN J O K G F  
s Al. A DF JliVFN'ILI)
Complaciendo la petición de la 
juventud abre también los JU E
VES y VIERNES presentando 
su Fiesta Joven. Precios espe
ciales. Teléfono 255184.

ASTORGA’S

Là nueva discoteca abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve á su 
ambiente.

CHARLESTON 
AÑOS 20

rA
Q
Q
U
□
□

CANCELA

“ ÍA  CANCELA DE  ORO 
MUSICAL” . Royo, 5. Teléfono 
211*239.

PAGO - PAGO

i;“ La .elégahcig* tien e  un 
n o m b re” . U/."* Universidad. 
Tétófono 2ÍÍ9549.

STEREOTECA 
EL FARO”

'Fuera de la Ciiidail y solammte 
a 3  m in u ^ , donde se hace la 
m ejor m ú sica , creando un 
mjlriñlioso aniIiiente.TBáirrio de 
Jtafíbol. Teléfono 291643.

GK WVFR CJ.LB

iCómpdó, pa-sonal y diferente, 
C/ Moheayo.CIASETASí’

GALLERY 2

b ü  sea  tran q u ilid ad  y< 
reservado ambiente^ tenemos lo 
qnie Vd. desea. Liñán, 8 . (Detrás 

,r-ilefÓnica S. Vicente Paul). 
Tdéjfono 291166.

DON YO

Sú P e tite  B o i t e ,  el  lugac 
preferido por los que prefieren 
sen tirse  a gusto... Teléfono

IGUANA

Ju v e n tu d , ritmos, diversión. 
P recio s  jó v e n e s. C/ M áhe 
Vedruna, 11. Teléfono 2170S2r

POLINESIAN - IJAR
Disfrute Vd. de su bebida exótica ó tradidonai en las noches de PAGU 

' PAGO ..Doctor Cétrada, 30.

PACIFICO

juxclusivo para novios', eoá 
nuevo sonido ÿ música de 
aetdaU dad. Sesióii 6 - IQ. 
Teléfono 211137.

STORK CLUB

E l ambiehte ideal para 
en el centro de l a  i 
Teléfono 214S04.

SENECA

Nueva dirección. Todos los diji 
a las 6,á0 de la taide “BlJSQl® 
jÁ D IF E R E N a A ”.

CLUB FORMICAI

Los mejores ritmos y la ^  
suave música para que “Usted !o 
pase, bien” . (É lif. Hotel Con** 
de Aragón). Teléfono Í24945.

ELTON

Discoteca de la Juventud. L/ 
Galicia, núm. 9. Telef. 177 . —
CASETAS

L a  música m is, rabiosau«** 
nueva en la discoteca con sinof  ̂
mternadonal. Cavia, 1().

Reunión y juventud en uu y
biente distinto. Récienten^te
inaugwada en ,Ssn Jusn 
O uz, 28.
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JOAN BAEZ
CONTRA LA TORTURA

Pa r is .— La Cantante follc'norteamericana Joan Baez,durante la 
apertura de la conferencia internacional para la abolición de la 
tortura que se inició eo París. (Telefoto Ap-Europa Press).

TRES EMIGRANTES ESPAÑOLES, ARROLLADOS 
POR UN TREN EN ALEMANIA

/
RAUNHEIM (Alemania).— Cinco obreros —dos italianos y tres españoles— han perdido la vida hoy al 
ser arrollados por un tren que hace la ruta Mayance-Francfort. Otros dos niis resultaron heridos. Se 
desconocen las causas que originaron él accidente. En la fotografía,la policía investiga, en e! lugar del 
accidente. En primer término, cubiertos con mantas, los cuerpos sin vida de. dos de las víctimas. 
(Telefoto Cifra Gráfica).

MEDALLA 
DE ORO

M A D R ID .- Unmomentodel 
acto durante el cual el 
ministro) de Hacienda, Sr. 
Barrera de Irimo, impuso la 
Medalla de Oro del Instituto 
de Actuarios Españoles,al 
Presidente del mismo, D.Jose"' 
B o u r k u i b .  (Fo to  C i f ra  
Gráfica).

A N T IB E S  (Francia).— Stephen 
Wens, de 24 |ños, súbdito británicc^ 
aparece esposado después de su 
detenc ión >;como sospechoso del 
robo de obras de Picasso, sustraidas 
el pasado dfa 8 del Museo Grimaldi. 
Las obras sustraidas están valoradas 
en unos tres millones de francos 
(unos 40 m illones de peseta )̂. 
(Telefoto Cifra Gráfica).

«

b u e n o s  a ir e s . -  Uno de los mayores incendios de la historia de Buenos Aires, destruyó casi 
totalmente i;na zona de cuatro bloques de edificios, donde se encontraban las instalaciones de una 
fabrica , tras estallar el lunes los depósitos de pintura de un almacén. Centenares de personas fueron 
®vacuadas. Algunos bomberos resultaron heridos. (Telefoto Cifra-Gráfica-Upi).

ERCOLES, 12 d e  d i c i e m b r e  d e  1973 ARAQON/exprés. PAG.
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Escribe
YALE

UNTO al be l l ís imo  lago de 
Managua, millares de personas se 
cobijan en mantas y colchones 

sobre el suelo. Llevan más de treinta 
horas sin comer y casi sin probar el agua. 
No saben a dónde dirigirse ni qué destino 
les espera. Sólo saben que tienen que 
escapar. Los coches, las motos, las 
camionetas, los carretones, los vagones, se 
disputan con uñas y dientes. Los que no 
consiguen acomodo se derrumban en las 
cunetas, miran al cielo y lloran en 
silencio. Ancianos, niños y mujeres corren 
en todas direcciones, con sus muebles a 
cuestas, cansados y hambrientos.

Todavía quedan rescoldos humeantes 
de la inmensa hoguera ep que se convirtió 
la mayor parte de la ciudad. Muebles y 
enseres están chamuscados por las llamas.

Nos interesamos, claro está, por los 
españoles de Managua-. Entre  las 
trescientas personas que componen la 
colonia española, sólo hay que registrar 
tres victimas, la señora Mervin Quant y 
sus dos hijos. El résto,milagrosamente, se 
ha salvado.

Son las nueve y media de la noche y, 
hay frente a mí, un perro malherido,que 
se tambalea con la mirada extraviada. Son 
las nueve y media de la noche y me 
encuentro, como mi compañero Antonio 
Gabriel, en una ciudad humeante, sin 
cal les sin posibi l idad de volver al 
aeropuerto. Se difuminan las’ siluetas de 
los soldados con sus mosquetones a través 
de los pantallazos de las linternas. Nos 
envuelve la oscuridad y el miedo. Se oyen 
órdenes:  “ ¡ A l t o !  ” . Y preguntas 
perentorias: “ ¿Qué hace usted ahí? Y

conse jos ’ sin répl icas:  
márchese! ” .

¡Camine,

BORRACHOS

El espectáculo del cementerio es 
macabro. Hay una veintena de hombres 
bor rachos,  completamente borrachos 
enterrando a los muertos. Se han pasado 
la noche así, sin descanso, con una botella 
de ron en la mano y una continua nausea 
en el estómago. Sólo así han podido 
sobreponerse al espanto de su misión.

—No me haga preguntas, señor... Hip.,.. 
Ni una sola pregunta... hip... He enterrado , 
a muchos, no sé a cuantos... ¿Quiere un 
traguito? ... Hip...

Antonio Gabriel me hace la angustiosa 
pregunta que he estado formulándome 
desde hace una hora:

—¿Cómo vamos a salir de aquí?
—No lo sé, pero habrá que intentarlo.
El aeropuerto está a más de quince 

kilómetros de distancia. Es inútil buscar 
un hotel donde pasar la noche, porque no 
hay un hotel de pié.

La gente que transita a nuestro lado, 
muy pocas personas, lo hacen como 
sonámbulos, de una manera mecánica 
Van a no sé dónde, huyendo de una 
pesadilla. Los muertos están olvidados y 
ya nadie llora.

Afortunadamente, conseguimos que sé 
detenga una furgoneta cuando nuestra 
situación era ya angustiosa. La sed había 
resecado mi garganta.

—¿Dónde van ustedes?
—Al aeropuerto. Le daremos lo que 

pidari si nos llevan hasta allí.

esbh»
—De acuerdo. Pero antes tienen que 

ayudarnos a trasladar unos muebles. 
Necesitamos brazos.

—Muy bien.

LA MUDANZA

Vamos hasta una casa destruida en la 
Ciudad Jardin. Un hombre delgado, 
nervioso, saca fuerzas de flaqueza, con 
una tremenda y desconocida energía.

—La abuela estaba ahí, quiso salvar a la 
niña y se le-vino la pared encima.

Levanta sobre sus espaldas un armario 
y lo sube, casi sin ayuda, hasta la 
camioneta.

—¿Pueden echar una mano?

^ R A G O N /e x p ré s .

—Subimos una mesa de comedor, tn! 
sillas, un sofá, cuatro bidones de agii| 
— ¡por f i n ,  agua! — un catre, dtj 
colchones, seis mantas, tres cacerolas, uiti 
olla, varios vasos. ^

Una mujeruca enlutada se montaenlf 
carlinga. Nos colgamos del camión: 
emprendemos una marcha disparatad̂  
hacia no sé dónde, durante unos t( 
kilómetros. Luego -nos apeamos todo i 
Son las diez y media de la noche y piens'' 
que, en Madrid, mi familia estará cenand 
los manjares de la entrañable fiesta d 
Nochebuena.

Otra vez el hombre delgado y nervios; 
se convierte en un titán descargando : 
parvo equipaje de muebles y ensere 
Ayudo cuanto puedo, pero estoy al borí 
de la extenuación.Tengo hambreysueJo 
Y los nervios desatados. No quiero beto 
más agua por temor a la contaminacioi.

El conductor de la camioneta, 
l impia las manos y se vuelve han 
nosotros.

—Bien.  Ahora ya podemos ir i 
aeropuerto. ,

y  pone en marcha ef desvencijail 
vehículo a toda velocidad. Dentro de i 
caja, agarrado a los bordes, bailo como» 
condenado y  estoy a punto decaer« 
varias veces. Por fin , llegarnos a nuest 
destino^ Salto del viejo camión: 

—¿Qué le debo?
- Lo que usted quiera. ,
Saco veinte dólares y se los doy  ̂

hombfe sube a la camioneta y.escai 
como alma que lleva el diablo.

En el aeropuerto de Las Meiw 
todo está en tinieblas. En los alrededo
de la pista de aparcamiento, se
montado- la única oficina que funciona 
el aeropuerto Él mobiliario lo compo? 
una mesa y una silla, en la quej 
sentado un hombre de comr, jo 
despachando billetes. Es todo lo J 
queda de las dependencias de la  ̂
American. La torre de , consol 
destruida, resquebrajada. Hay que «"jfí 
cuidado de no herirse los pies “ n 
ingente montón de cristales qo® 
esparcidos por todo el suelo. .

E l empleado de color de 'a 
American nos da una buena noticia.

-Tengo boletos»para San Jos' 
Costa Rica. Es la única linea qu® 
funciona.

—De acuerdo.

UNA N IÑA PREMATURA

A las dos de la mañana, 
subimos a bordo. Una ®nfer 
hospital trae en brazos J  
prematura, nacida durante I® g,¡naii 
siniestra. Le han puesto “ na in 
oxígeno para que la P ¡
con vida hasta la capital uost 
madre ha muerto. Su de
l ado  para o t r o ,  al bor 
desesperación. _ . . fantasi«

Volamos sobre l®^fiudad «nj^gi : 
Asciende ei humazo de xSnte.l‘ 
incendio en una columna pestile^

M IE R C O LE S , 12 DE D IC IEM BR E DE 19?̂  i
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nferradons
luces de los vehículos, en su éxodo 
precipitado iluminári una extensa zona. 
Managua, poco a poco, se va quedando 
vacía. Managua, definjtivamente, ha 
muerto cuando Dios nacía, otra vez, en 
un rincón del mundo...

EPILOGO
Esta histor ia t iene un epílogo 

'5f anecdótico, qCte comienza en el 
aeropuerto de Costa Rica, el dra de

Navidad 25 de diciembre a las siete de la 
mañana cuando mi compañero Antonio 
Gabriel y yo nos acercamos (después de 
sólo unas horas de descanso) a la 
ventanilla de la Pan American pidiendo 
dos billetes para Madrid.

—Tenemos que estar en la capital de 
España, mañana. Búsquenos usted una 
combinación, no importa cual.

El hombre sacó el libro de los horarios 
y de los vuelos y se puso a estudiarlo. 
Luego dijo:

—Sólo tienen una posibilidad: salir de 
aqu í, a las ocho de la mañana, en nuestro 
vuelo hacia Méjico y empalmar allí, a las 
dos de la tarde, con el vuelo directo de 
Aerovías de Méjico hacia Madrid.

—Muy b ien.  ¿Nos despacha los 
billetes?

—Supongo que tendrán ustedes visado 
para entrar enMéjico.

—No, no lo tenemos.
—Entonces, no pueden embarcar. La 

IATA nos exige ese requisito.
—Habrá alguna solución... ¿Dónde está 

la embajada de Méjico en San José?
—La Embajada está cerrada hoy, por la 

festividad del día.
—¿Y qué podemos hacer?
—Nada. Esperar hasta mañana.
Era una s i tuac ión  desesperante. 

Teníamos un mater ia l  periodístico 
extraordinario y se nos ponía muy cuesta 
arriba llegar a tiempo a nuestra redacción. 
Antonio Gabriel, con sus cámaras y sus 
roHos fotográficos se derrumbó en un 
sillón del aeropuerto y se puso a llorar de 
rabia. Eran las ocho menos cuarto de la 
mañana y los pasajeros estaban ya 
embarcando- Fue, entonces, cuando se

me ocurrió aquella inspiración salvadora. 
Le d i una palmada en el hombro a mi 
compañero y le dije:

—Espera un momento.
Y volví a las dependencias de la Pan 

American.
—Oigame. El empleado de ustedes en 

el aeropuerto de Managua nos trazó una 
ruta para volver a Madrid, vía Caracas.

—Esa combinación es posible mañana.
—El nos dijo que el enlace podía 

efectuarse hoy.
—Pues estaba en un error.
—Muy bien. Pero ese error- le va a 

costar a mi periódico una fortuna y el 
responsable es su empleado. Le ruego que 
me deje el libro de reclamaciones.

Entonces,  el hombre se avino a 
razones. Y encontrartfos una solución 
satisfactoria.

—Haremos lo s igu iente:  yo les 
despacharé los billetes y evisaré a Méjico, 
por teletipo, de la especial ísima situación 
en que se encuentran ustedes. Mi 
compañía tratará de arreglarlo todo.

—¿Y si llegamos a Méjico y no nos 
dejan entrar?

—Como passqeros en tránsito, creo que 
no habrá problemas.

Cinco minutos después, volví junto a 
Antonio Gabriel, que se había quedado 
muy pálido.

-  iCorre al avión o nos quedamos en 
tierra!

A l día siguiente, a las diez y media de 
la mañana, aterrizábamos felizmente en 
Barajas. Todavía recuerdo la cara de 
satisfacción de mi director, cuando me 
dijo:

—No me lo cuentes: ¡escríbelo!
Y , luego, con una sonrisa, añadió:
—Haré que te suban un buen whisky.
El reoortae se había salvado. Las fotos 

de Gabriel conquistaron el “ R-emio Mingóte”  
de per iod ismo semanas más tarde. 
Cuando lo entrevistaron en ABC con este 
motivo, le preguntaron:

-  ¿Y dónde te gustaría ir ahora?
-  La verdad es que me gustaría volver a 

Managua.
Y eso es, exactamente, lo que hicimos.

----- Próximo capítulo:—
E l MISTERIO DE LAS 

EXCAVADORAS

K i t .
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Z a r a g o z a  v i v a

JUZGADO DE GUABDIA

DEM ASIADO C A L IE N T E , . .  
DEM ASIADO f r í o ; . .

r

POBRE de mi'! ¡Qué vida! Madrugo, lavo, coso, barro y 
limpio como una burra y ahora resulta que lo hago todo mal. 

—No empieces, por favor. No te hagas la mártir.
— iNo me hago la mártir! iLo soy! Soy una esclava y una 

mártir tuya. Ahora resulta que después de estar guisando toda la 
mañana te hago el puré de lentejas demasiado caliente.

—No está demasiado caliente. ¡Está hirviendo! ¡Quema como 
las brasas!

— ¡Pobre de mí! ¡Soy unasanta!
—Santa esposa, santa hermana y santa amante. En España todas 

sois santas de algo. Pero los que nos ganamos el -cielo somos 
rtpsotros a costa vuestra . ¡Qué santoral con faldas! ¡Santas 
lúrices! Sólo los pantalones irán al cielo. Pero si es un marido el 
imbécil que los lleva. Q un amante. Q un hermano.

—Entre tanto yo creo que ya se' te habrá enfriado el puré. 
ITómalo!

—Sigue hirviendo. ¡Cómo quema!
r-No te impacientes. Lo meteré un poco en la nevera.
^  i En otro sitio donde yo sé te lo debieras de meter para que

vieras si está caliente! .
—Bueno, ya está bien de armar barullo porque te presento 

caliente la comida.
—Es que después llego al tajo tarde, y entre lo que tardo en 

comer y entre lo que tarda en llegar el autobús de la línea 31, que 
jBS el más tardón de Zaragoza, resulta que cuando llego al cúrrelo ya 
salen los otros.

—Exagerao ya eres, ya...
—Aún que me quedo corto, Rosa.
—Prueba a ver si se ha enfriado.
—Y pensar que mi madre me lo tenía todo a tiempo y hasta me 

soplaba la cuchara si era preciso.
—He dicho que pruebes a ver si se ha enfriado ya el puré.
—Voy a probar. ¡Esto es el colmo! Ahora está frío  como un 

sorbete. Ahora está helado como un témpano.
—Tú tienes la culpa por no hacerme caso y  por no comértelo a 

su tiempo.
—¿Pero cómo me lo' voy a comer si cuando me lo pones está 

hirviendo y cuando me dices que me lo coma está como un piazo 
dé hielo?

—¿Y si nos divorciamos por un plato de lentejas muy calientes ó 
muy frías?

—Lo mejor sería no habernos casado para tener que divorciarnos 
por una tontada así.

—Pero eso ya no tiene remedio. Me engañaste como a una tonta 
y ahora pago las consecuencias.

—SÍ, tú pagas Jas consecuencias. Pero soy yo el que te mantiene, 
y el (pie trabaja y  el que a tu lao vive en un infierno.

—Pues ya se te acabó el infierno a mi lado. Coge la puerta y vete 
a casa de tu madre.

—Nanay, rica. Coge la puerta tú y vete a casa de la tuya, que es 
lo clásico, lo que se lleva y lo que hacen todas las mujeres que no 
están (xmformes con su marido. ¡Vete a casa de tu mamá a pasar 
hambre otra vez!

— iEI hambre se pasará en casa de la tuya! Que no habías 
comido caliente hasta no clisarte conmigo.

— ¡Y tan caliente! ¡Como que como hirviendo!
Eulalio, de 43 años, albañil, casado, tuvo el otro día una 

"pelotera" gorda con su mujer, Rosa, de 32 años, porque ésta le 
puso la comida demasiado caliente, cuando él tenía verdadera prisa 
por volver a su trabajo. La discusión füe muy sonora y  prolongada 
y cuando le instó a que probara la comida, pues con la larga 
conversación era de esperar que la "manduca" ya estuviera más 
fría , resultó que él entonces se quejó, diciendo que aquéllo no 
podía tomarse por estar frío como un sorbete.

Total, que de las palabras se fueron a las manos y , tanto una 
(x>mo otro tuvieron que ser curados inmediatamente en un centro 
asistencial de distintas contusiones y traumatismos por todo el

EXPRES/003

EN EL AIRE..^ ra d io  
Ju ve n tu d ...Y  PÁRA USTEDES

WAÑ AN A, JUEVES...

“ AL AIRE DE LA JOTA” . A las 7.30
“ MUSICAL DE ESPAÑA” . A las 11,30. 
“ GRAOERIO” . 13,50.
“ CBMENTARIO DE 
ACTUALIDAD” . A las 15,00.

“ DISCO-BOOM” . A las 19,00
“ UN MUNDO DE SONIDOS” . A las 19,30.

“ SOLISTAS INSTRUMENTALES” .
A las 23,00 _____ ^

Q  J-a a a a a a a

AYUNTAMIENTO

EL "NO" 0 la SUBIDA de los 
TAXIS, MAÑANA, al PLENO

ZARAGOZA,  12 (“ ARAGON/exprés” ) . -  
Mañana jueves el Ayuntamiento de Zaragoza 
celebrará sesión plenaria con arreglo a un 
extensísimo orden del día, lleno, no obstante, 
de asuntos de trámite.

De todos los apartados a tratar en el Pleno 
de mañana cabe destacar los siguientes:

Propuesta de declarar válido un concurso 
para la adquisición de mangueras de caucho con 

-destino al Cuerpo de Bomberos; acordar que, en 
base a la autorización conferida por el 
Ministerio, se realice ia compra - venta de 4.890 
acciones de “ Mercazaragoza” , a efectos de 
constitución definitiva comò empresa mixta. 
T a m b i é n  se pre tende o torgar  a ios 
concesionarios del mercado de Lanuza otra 
prórroga para el desalojo del mismo, a partir del 
1 de enero próximo y hasta el 31 de marzo.

Asimismo el pleno tocará varios aspectos de 
control administrativo dentro de las medidas 
para la puesta en marcha obras en el Parque de 
Atracciones.
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Por otra parte, habrá un punto a aprobar por, 
el cual la puerta a la subida de tarifas en los 
auto - taxis quedará cerrada.

La propuesta  en cuest ión señala el 
desest imar  la petición formiñada por el 
S ind ica to  Provinc ial  de Transportes y 
Comunicaciones sobre la modificación de los 
suplementos en las tarifas de auto - taxi, por no, 
haber transcurrido los tres años establecidos por 
el reglamento de los servicios urbanos del 
transporte de viajeros en automóviles ligeros 
desde la última elevación de tarifas, así como de 
la congelación de precios regulada en el Decreto 
de 14 de septiembre del presente año.

En el orden del día figuran numerosas 
propuestas de aprobaciones provisionales para 
obras de urbanización, ajümbradp, mejora d e 
pavimentos, etcétera. Entre estás, là de la 
a p r o b a c i ó n  d e f i n i t i v a  para el nuevo 
alineamiento en la avenida de Marina Moreno 
(prolongación).

ZÄLBA NOS LO HA ASEGURADO ESTA MANANJf

Son CERTAS . r;¡_.

I UNA SINTONIA AMISTOSA]

L Real Zaragoza ha sido noticia 
i  en pocos días por distintos 
^  mot ivos .  Las dos victorias 

últimas, tanto la de Málaga como 
s o b r e  el O v i e d o ,  han sido 
sorprendentes,  incluso para el 
aficionado zaragocista que présenció 
el partido contra losastures el pasado 
domingo .  Y el Zaragoza en la 
segunda partea sorprendió ¡Vaya si 

sorprendió!
Ahora la solicitud del fichaje de 

Quiñi, el gijonés que también está 
dando que hablar en Gijón y en todas 
partes por sus declaraciones y sus tres 
goles, marcados por él solito al 
Español, hemos creido oportuno que 
sea José Angel Zalba, quien nos 
aclare.

—¿Cómo van las gestiones con 
Quiñi? ¿Se han llevado a efecto o no 
se han llevado a efecto?

— i Claro que se han llevad» a 
efecto! Tan pronto nos enteramos 
de que había existido cierto revuelo 
con motivo - de unas declaraciones 
hechas por Castro y Quiñi y que en la 
Directiva gijonesa no habían caido 
bien, hablamos con el Sporting. Y les 
dijimos que Quiñi era un jugador que 
nos interesaba. Y si el Sporting 
pensaba traspasarlo, el Zaragoza lo 
sol ic i taba desde este momento 
formalmente.

—¿Quién realizó la gestión?

—Avelino Chaves, por indicación 
nuestra , con Bar r io ,  Secretario 
General del Gijón y actualmente 
desempeñando también las funciones 
de entrenador.

-¿Qué contestaron?
- Q u e  tomaban en cuenta la 

solicitud de Quiñi, y que más adelante 
hablarían del asunto.

- L a  verdad es que la época 
parecerá poco propicia a muchos ;  ̂  ̂

-Creemos que no se puede esperar " 
a última hora. No daremos lugar a 
que finalice la temporada para tener 
el equipo garantizado en todos sus 
puestos.

-E l pasado domingo marcó Quiñi 
los tres goles del Gijón.

-Es'bn jugador que ¡ría muy bien 
al Zaragoza. f .

-¿Hay novedades, presidente? i 
—La baja de Royo ante el Atlético 

de Madr id.  Esa distensión^ óe 
ligamentos privará a "  Carriega" de 
que pueda disponer de él ese 
domingo, por lo menos.

La gestión de Quiñi ha sido 
acertada.  ¿Dará resultado? ¿Se 
logrará su -traspaso? No cabe duda 
que se trata de un buen jugador que 
encajaría magníficamente .en el Real. 
Zaragoza y en la delantera del equipo 
más exigente. ,

Antonio MOLINOS
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Respuesta del Ministerio a don Fidel Carozo:

“Está en estudio el trazado de la 
autopista entre Madrid y Zaragoza“

ZARAGOZA, 12 (“ARAGON/exprés” ).— En el Boletín Oficial de 
las Cortes se ha publicado el ruego del procurador en Cortes por la 
Provincia de Soria, señor Carazo Hernández, formulado al ministro de 
Obras PúbUcas, así como la respuesta de este Ministerio a dicho 
procurador, en tom o a una serie de problemas relativos a las 
comunicaciones de la provincia de Soria. Dado que las redes viarias 
surianas y su problema son asimismo problema conjunto para amplias 
zonas de la región aragonesa, recogemos hoy lo expuesto en dicho 
Boletín Oficial,

ESCRITO DE DON FIDEL CARAZO

C uando se  hicieron  públicos los 
gráficos primitivos del Plan Nacional de 
Autopistas, la geografía soriana quedaba 
asistida p o r  dos de sus principales 
vértebras. Posteriormente se trastocaron 
aquellas previsiones y  a la provincia de 
Soria, salvo apreciaciones de error por  
nuestra parte, se le  han escamoteado las 
autopistas. Por estas tierras no pasan los 
r e l e v a n t e s  s i g n o s  d e  l a s  
modernas comunicaciones. La red de 
viejas carreteras se ha quedado pequeña y  
se encuentra én pésimas condiciones de 
conservación. El voluminoso transporte 
que hace las direcciones SGalida-Cataluña y  
a la inversa, en buena parte viene 
haciendo un gran rodejo, por Logroño, 
forzado por lo  angosto y  mal pavimento 
que e s  y  t i e n e  l a  c a r r e t e r a  
Valladolid-Soria-Tarazona, por Aranda de 
Duero. L o  m ism o  s u c e d e  con el 
transporte Navarra y  La Rioja con 
Madrid, vía Soria. Las vías de acceso 
resultan insuficientes - e n  particular el 
tramo Almazán-Medinaceli— y  su estado 
de conservación no ofrece ni las mínimas 
garantías de seguridad.

Por si el problema de la red nacional 
de carre tera s  correspondientes a la 
provincia de Soria no fuera algo que deja 
mucho que deseat,. la inquietud y  la 
incertidumbre de todos sus miles de 
habitantes ha subido de grado al entrar a 
conocer, por comentarios de Prensa y  aun 
decisiones de queja corporativa, com o es 
el caso de la Diputación Provincial de 
Valladolid, del propósito que parece 
haber de clausurar y  desmantelar, por una 
parte, al ferrocarril Valladolid-Ariza, y, de 
otro lado, cerrar el Santander-Burgos-So- 
ria-Calatayud, Ambas posibilidades, de 
consumarse, constituirían un golpe de 
consecuencias dramáticas que incidiría, 
gtavisimamente, sobre la médula de todo  
el sistema socioeconóm ico soriano.

El estado de cosas que se viene 
sucediendo para con esta provincia, 
excluida d e  t o d o s  l o s  Planes de 
D esarrollo  y  p ro m o c ió n  industrial; 
apremiada por una presión fiscal con 

índices promocionales muy superiores a 
los de cualesquiera otras provincias y  
regiones de España, incluso las más 
florecientes del país, repercute ya sobre la 
generalidad de los sorianos colocándonos 
el borde mismo de la angustia.

Se observa, asimismo, considerada la 
equidistancia qu e hay entre' Soria y  un 
abanico de poblaciones muy relevantes, 
inc lu ida  Madrid, q u e  se, pretende 
privarnos d e  atenciones de servicio 
público elementales, no habiendo hecho  
estudio ni programación alguna para 
hacer rentables explotaciones que reúnan 
todas las condiciones para serlo. Es el 
raso de un servicio de viajeros diario de 
ida y  vuelta Soria-Madrid, por ferrocarril: 
l o  m i s m o  q u e  d e b e r í a  s e r l o

Sor ia -Z aragoza  y  Soria-Pamplona y  
Soria-BUrgos, con posibilidades de éxito 
espectacular.

Frente a tanta dejación de atenciones 
y  discriminado trato que es evidente 
p adece esta provincia me obliga, en 
conciencia ineludible, hacer al Gobierno las 
siguientes preguntas:

Una. ¿Es cierto que esté previsto 
clausurar la línea férrea VaUadolid-Ariza?

Dos. ¿Es, asimimo, verdad que se 
p i e n s e  c e r r a r  a l  t r á f i c o  e l  
Santander-Mediterráneo, en su tramo 
Burgos-SoriaCalatayud?

Tres. ¿Cuándo se van a  poner en 
práctica las mejoras de carreteras de la 
R e d  N ac ion a l ,  p rev istas  para esta 
provincia en el III Plan de Desarrollo 
Econcxnico y  Sqdal?

Cuatro. ¿Existe alguna poderosa razón 
p ara  haber desviado de la geografía 
soriana las autopistas concebidas en el 
primitivo Plan Nacional de Autopistas, no 
o b s t a n t e ,  s e r  d e  l a  m á x i m a  
funcionalidad?

Cinco. ¿Qué mínimas seguridades de 
asistencia vial puede esperar Soria, de cara 
a un justo desarrollo indiscriminado con 
cua lesqu iera  otras de las provincias 
hermanas?

Las preguntas que se hacen vienen 
obligadas al amparo de reivindicaciones 
prim arias y  que se nos deben por  
principios de equidad básica. Soria, por 
ejemjdo no es comprensible se olvide lo  
dio todo en la iniciación del Movimiento 
Nacional, cuando el “18 de julio” y  los 
días siguientes constituyó p oco  menos 
que la clave para el éxito de las Armas 
Nacionales. Aquel tributo de vidas, de 
celos y  de esfuerzos parece que deban 
tener, más que una recompensa, un pago 
de justicia. Soria por si misma y  por  
Numancia, viene a ser com o el embrión 
de la Patria.

Soria, 10 de julio de 1973.

Fidel CARAZO HERNANDEZ

. 'mmmmmn d e l  ' ^
'M IN IS T E R IO  DE OBRAS . 
PUBLICAS

Dos aspectos pueden apreciarse en el 
ruego que formula el señor Procurador y  
por ello es preciso distinguirlos:

1. Comunicaciones ferroviarias.
Los cierres de líneas ferroviaricís vienen 

regulados actualmente por el Decreto 
36211972, de 18 de febrero (artículo 3.)

Según este precepto, RENFE, al elevar 
al Gobierno la propuesta de cierre de una 
l ín ea ,  debe acompañarla de un estudió 
analítico de los tráficos actuales, gastos 
que dejarían de producirse al suprimirse 
los tráficos, servicios sustiiutivos posibles, 
balance comparativo de los costes de un 
período de quince años y  balance interno

EL IT IN E R A R IO  DE CARRETERAS H A D R ID -S O R IA -  
C A S TEJO N , IN C L U ID O  EN EL PROYECTO DE MEJORAS 

D E L  I I I  PLAN DE DESARROLLO

SE E S T U D IA N  EN EL M IN IS T E R IO  DE OBRAS 
P U B L IC A S  LAS PROPUESTAS D E "R E N F E " DE  
SU PR ESIO N  DE ALGUNOS S E R V IC IO S  F E R R O V IA R IO S  
QUE AFECTAN A S O R IA  Y ARAGON

de la empresa sobre la explotación de la 
línea o  servicio cuyo cierre se pretende.

La propuesta se eleva al Ministerio de 
O bras Públicas por el Delegado del 
Gobierno en RENFE, acompañada de los 
informes de los Gobiernos Civiles de las 
provincias afectadas.

La línea Valladolid-Coscurita-Ariza, a 
la que se refiere el ruego del señor 
Procurador, figura en la Red Secundariá 
defirdda en el Plan RENFE 1972-75, 
aprobada por las Cortes. En consecuencia, 
RENFE realizó el estudio a que se refiere 
e l c i t a d o  D ecreto y  su Consejo de 
Administración, en sesión de 29 de mayo ' 
pasado propuso el cierre de la línea.

L a  propuesta ha sido sometida a 
informe de los Gobernadores Civiles y  
elevada al Ministerio de Obras Públicas. 
De conformidad con .el artículo 3. del 

^D ecreto  3 6 2 1 1 9 7 2 ,  cumple a este 
Ministerio, previo informe del Consejo 
Superior de Transportes Terrestres, elevar 
al Gobierno :Ja propuesta.

El Gobierno com o es lógico resolverá 
ponderando el interés público afectado y  
n o  s o l a m e n t e  las  consecuencias 
económicas que para RENFE derivan
de mantener la línea en explotación. Por 
ello, el procedimiento establecido asegura 
que el Gobierno cuente, en el momento 
d e su decisión, con la información 
suficiente sobre el efecto  que el cierte de 
la línea causaría sobre las provincias 
afectadas y  considere, en consecuencia, 
lo s  factores políticos, económicos y  
sociales concurrentes.

L o s  tramos de Burgos-Soria y  de 
Soria-Calatayud también fueron objeto de

una propuesta de cierre por parte de 
RENFE, pero esta propuesta está todavía 
en período de estudio del Ministerio de 
'Obras Públicas, sin que se haya ì llegado a 
una resolución ni se pueda todavía 
predecir cual pueda ser ésta.

2. Red de carreteras.
Actualmente está en obras el tramo de 

carreteras Medinaceli-Almazán del acceso 
a Soria de la N-II de Madrid a Zaragoza y  
p o s t e r i o r m e n t e  seguirá e l  tram o  
Almazán Soria.

En e l  i t in era r io  V alladolid-So-  
ria-Castejón se están ralizando estudios, 
para en su momento, iniciar las obras de 
acuerdo con las previsiones del III Plan de 
Desarrollo que prevé el comienzo de éstas 
durante su período de vigencia.

E l Plan N ac ion a l  de Autopistas 
consistía en un esquema o  intención de 
enlace entre zonas de la nación sin que se 
prefijara ningún trazado concreto.

Actualmente está en estudio por los 
Servicios del Ministerio de Obras Públicas 
el trazado de la autopista entre Madrid y  
Z aragoza y  una vez terminado el 
c o r r e s p o n d i e n t e  a n t e p r o y e c t o  se  
someterá a información pública para 
recoger >las observaciones] que pudieran 
hacerse sobre el mismo.

En r e la c ió n  con  la garantía de 
as is ten c ia  vial qu e  desea -Soria, el 
Ministerio de Obras Públicas, en todas sus 
actuaciones, ha estado inspirado por una 
voluntad de servicio a la nación con 
absoluta paridad en todas las regiones 
según sus necesidades y  sin que en 
ninguna ocasión se haya postergado una 
provincia en favor de otra ó  se haya dado 
un trato discriminatorio.

RSCIBALO EN SU CASA
se agota frecuentemente en 
muchos sectores de la Ciudad

SUSCRIBASE Y  LO RECIBIRA  
EN SU CASA CADA T AROE

D..................... ,............................................. .............................

domicilado e n ......... ................. ....... . ca lle ..............................

................................. ;..... , núm.................... se suscribe por  un

trimestre prorrogable al diario “ARAGON/exprés”.

Precio por trimèstre: 360 pesetas.
Envíe este Boletín a Marcial, 2 - Zaragoza
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R ftO tO T E L E V I/IO n

es un programa que responde cada viernes a una pregunta de hoy: 
¿es este tu deporte?
Y se dirige precisamente a quienes mejor dispuestos están para re
cibir ese mensaje: los niños.
En «Camino del Récord» todas las semanas se da una lección 
sobre una especialidad deportiva -fundamentalmente atletismo, gim
nasia y natación— a cargo de un campeón español y de un entrenador 
de categoría nacional:
es LA LECCION DEL CAMPEON de «Camino del Récord».
Pero los chicos son siempre los auténticos protagonistas del 
programa:
•  Entre los ocho y once años participan en una fase no competitiva, 
hacen deporte jugando. En instalaciones de fortuna que ellos mismos 
diseñan y construyen.
Es la fase A CUERPO LIM PIO  de «Camino del Récord».
En ella se inician tomando contacto con todos los deportes.
•  Entre los once y los trece años participan en una competición, 
integrados en equipos, con entrenadores, representando a clubs, 
colegios, parroquias: se enfrentan en un programa eliminatorio de 
seis pruebas atléticas de carreras, vallas y saltos.
Es la fase ESTRENANDO ESTADIO de «Camino dèi Récord».
En ella dan el primer paso en el deporte como competición.
Los lazos entre todas las especialidades, la educación física básica, 
los métodos de entrenamiento, las grandes hazañas de todos los de
portes están en pantalla cada viernes del año a las siete de la tarde, 
al servicio del aprendizaje del perfeccionamiento deportivo de los 
chicos Y chicas de España.
Un día, hace años, cualquier «recordman» mundial comenzó a prac
ticar «a cuerpo limpio», como jugando.
Otro día ese campeón «estrenó estadio» y logró su primera marca 
personal...
Todos los «récords» dei mundo han tenido un largo camino.
TVE quiere facilitar a muchos niños su

CAMINO DEL RECORD

J  .

i



CaSeTaS

BELEVO 
en la PEÑA

«Los COCINEBOS»

El pasado jueves tuvo lugar en la "Peña los Cocineros", la ariunciada y 
largamente esperada cena ofrecida por los presidentes, saliente don
Fernando Navarro Durango y entrante don Pedro Pérez Calyera.

Al final del ágape que, por cierto, acreditó a los anfitriones, hicieron 
uso de la palabra siendo larga y calurosamente aplaudidos no sabemos si 
por sus dotes oratorias o por la brevedad de.sus parlamentos.

Como consecuencia de lo estupendo que resultó e! acto,un comensal 
propuso que se cambiara de presidente cada dos meses, pero la sugerencia 
no fue aceptada.

Deseamos al nuevo presidente tan buena mano como tuvo su antecesor 
para llevar la dirección de la Peña cada día más popular no solamente en 
el ámbito del Barrío,sino en toda Zaragoza. iMuchas gracias, amigos! .

La Seguridad Social 
en Casetas

ES URGENTE LA CREACION DE UN CENTRO A S IS T E N C IA L 
Y EXTENDER HASTA EL BARRIO LOS SERVICIOS CENTRALES 
DE URGENCIAS

C a s e t a s ,  u n  b a r r i o  
eminentemente industrial, cuenta 
c o n  unos mil  o ch oci ent os  
afiliados a la Seguridad Social y 
con unos doscientos jubilados. 
Para atender a estos afiliados a la 
S. Social cuenta con dos médicos 
y dos A. T. S. En otras ocasiones 
hemos hecho notar lo necesario 
de contar en Casetas con un 
Centro Asistencial; nada más o 
nada menos ,  que un local 
adecuado con un despacho para la 
visita médica y de practicantes y 
u n a  s à i a  d e  e s p e r a  l o  
s uf i c i ent eme nt e  amplia para 

«cobijar a los numerosos enfermos 
que acuden diariamente a la visita 
m é d i c a  y p a r a  p o n e r s e  
inyecciones.

Esto no creemos que fuera un 
gasto ruinoso para la Seguridad 
S o c ia l contando ademas ton 
munerosos locales que se podrían 
adquirir o alquilar y que en la 
actualidad están inactivos. Esto 
supondría una grave ventaja tanto 
para médicos y practicantes como 
para los asegurados.

Pero el tema de que queremos 
o c u p a r n o s  es  quizás más 
importante y más factible.

En Zaragoza los afiliados a la 
Seguridad Social, cuentan con un 
servicio de urgencias a partir de 
las 5,30 de la tarde. En Casetas 
este servicio  de urgencia lo 
realizan los médicos y A. T .-S. y 
c o m o  es  n o r m a  en estos 
suf ri mi ent os  profesionales,' se 
multiplican en-su labor. Pero asi

A mik  LUZ

El pasado dom ingo apareció el 
a lum brado de la carretera y  de 
algunas zonas del B arrio  con una 
sensible reducción dando un aire 
tr is tó n  a nuestras caiies.

Ignoram os si será consecuencia 
de una averia o el in ic io  de las 
r e s t r ic c io n e s  para ahorro  de 
energía. Mas bien querem os creer 
que se tra ta  de lo p rim ero ,ya  que 
en los centros urbanos de la 
c iu d a d  el a lum brado —mas o 
m enos abundante— sigue gastando 
los m ism os k ilo w a tio s .

j s g g A S M GABARDINAS.
TRENKAS.

PRENDAS DEPORTIVAS 
SEÑORA,CABALLERO 

Y NIÑO

C / .  MONCAYO. 50  -  52 
DE LUNES A VIERNESGALLEL ;  HORARIO DE FABRICA

TERLUN:
Visítennos y vean PRECIOS

PRECIOS DE FABRICA

DE VENTA 
EN CASETAS

C / ,  CORONEL R E IG , 1 6  
DE LUNES A SABADO 
HORARIO DE COMERCIO

como cualquier empleado, obrero, 
ete. eumpüda su jornada laboral 
dispone de su tiempo a su antojo, 
los médieos, sobre todo, han de 
estar pendientes de eualquier 
llamada urgente y si han de ir 
simplemente a un partido de 
fútbol a Zaragoza, han de buscar 
un sustituto o suplente durante su 
ausencia.

Si Casetas es jurídieamente en 
todos los aspectos un barrio de 
Zaragoza eomo pueda serlo el 
ArríSal o Las Delicias, ha de serlo 
ta mb ié n de derecho y tener 
aspiraeiones a los servieios de que 
disfrutan los demás.

En el servieio de urgencia a que 
nos referimos,' antes se podía 
objetar la distancia y que a veees 
el reeorrido a Casetas podía durar 
en coehe a veees 35 ó 45 minutos, 
pero desde que contamos con la 
Autovía Zaragoza-Alagón, desde 
Las Deücias (mereado de peseado) 
hasta Casetas y sin pasar de 90 
Km-h. se tarda de 7 a 9 minutos.

menos  quizás que desde Las 
Delieias a la Plaza de España (por 
los sanáforos).

Además tenemos notieias que 
o tro s  Barr i os  rurales como 
Montañana y Santa Isabel euentan 
ya eon este servieio de urgeneia y 
creemos  que Casetas también 
tiene derecho, dado el elevado 
número de afiliados, además con 
la particularidad que el referido 
servicio según nuestras noticias, 
llega hasta la Colonia de San 
L amb ert o  a unos 9 km. de 
Casetas, o sea 5 ó 6 minuto^ en 
automóvil.

Esperamos que por quien 
eorresponda, se tome en euenta 
esta petieión, que no es nuestra 
sino del Barrio y queremos Uamar 
la ateneión y romper una lanza a 
favor de los Barrios rurales, que 
tenemos todos los ineonvenientes 
y n ir^ n a  de las ventajas de otros 
barrios  haciéndonos sentir el 
eomplejo de ser ciudadanos de 
segunda elase.

FUTBOL

El Casetas 
en órbita

ENCUENTRO DE ALTO VOLTAJE EL 
DEL PROXIMO DOMINGO EN UTEBO

P or f in  se logró vencer y  convencer po r com p le to , y  aunque el Juego 
no fue m u y  b rilla n te , pues hay que tener en cuenta que la tarde no estaba 
para fio r itu ra s , si hay que destacar el gran entusiasmo y  fuerza desplegado 
a lo largo de los 90 m inu tos.

El Casetas nos sorprendió agradablem ente y  decim os esto po rque hasta 
la fecha sus segundas partes habían resultado bastante flo jas, y  el 
dom ingo fue  m e jo r que la prim era , en fuerza y  coraje, y  además marco 
dos.^esplendidos goles po r m ediación de d ch oa .

Sobre este jugador local d irem os que la pasada semana p id ió  la baja 
po r fa lta  de oportun idades. Salió en el segundo tiem po  y  izas! dos 
dianas en 5 m inu tos , ¿Hay qu ién  de más?

iA n im o  José M a ri!

En este p a rtid o  tuv im os la ocasión de conocer y  saludar ai com pañero 
corresponsal en G a ilu r. Carlos M . Pascual. Se fue  algo decepcionado po r 
la de rro ta  y  pobre juego de su equ ipo , pero el fú tb o l es asi, am igo Carlos. 
“ O tra  vez será.” ...

E l cap itán del Casetas, Pérez, ha sido elegido consejero local en el 
A y u n ta m ie n to  de su pueblo S obradie l. T am bién  se com enta que es el 
p rin c ipa l cand ida to  para el puesto de  alcalde de d ich o  pueb lo . Desde estas 
páginas querem os darle  la más cord ia l enhorabuena, po r sus grandes 
cualidades, morales y^huma'nas. Este m uchacho merece lo m ejor...,

E L  d o m i n g o ,A  U TE B O

El do m ingo  el Casetas rendirá v is ita  al cam po de Santa A na en U tebo, 
p a rtid o  este de la m áxim a riva lidad regional, en el que cua lqu ier 
p ronós tico  es un ta n to  aventurado, puesto que, el que el U tebo  ocupe esa 
envid iab le  posic ión que ocupa en la tab la , no qu ie re decir nada en un 
p a rtid o  en el que el buen juego suele b r illa r  por su ausencia y , p o r con tra , 
los nervios b ro tan  a f lo r  de p ie l.

Por o tra  parte es de esperar que el Casetas mantenga esa excelente 
línea de buen juego que ha m ostrado en los 3 m ú ltim o s  pa rtidos y  si esto 
ocu rre  estamos seguros que el equ ipo  que d irige  el am igo García tendrá 
que echar toda  la carne al asador si qu ie re  salir airoso del lance, pues el 
Casetas no dará facilidades.

En el U tebo  es posib le que reaparezca el gran in te r io r V icen te  que esta 
cum p liendo  el servicio m ilita r  p o r tie rras andaluzas y  que se encuentra de 
perm iso. T am bién  form ará en el eje de l ataque el te rr ib le  goleador Zoco 
que cum p lida  su sanción reapareció en Tard  lenta.

O tro  de los jugadores que habráTiue v ig ila r m u y  de cerca, es Ortega II ,  
a nuestro ju ié lo  uno de los mejores cen tro  campistas de to d o  el fú tb o l 
regional con unas facu ltades fuera de serie y  con un excelente t iro  desde 
cua lqu ier posic ión . En fin  un jugador al que  hay que marcar m u y  encima 
ya que se tra ta  de una au téntica m áquina . La p róx im a  semana les 
con tarem os algo sobre este p a rtid o  y  esperamos que sean buenas noticias.

IS ID O R O .
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VE STIR  S IN  PROBLEMAS

SE PUEDE SEGUIR LA MODA SIN 
CAER EN LA EXTRAVAGANCIA

Mu ch as de ustedes se habrán preguntado, ¿por qué cambia tanto la 
moda?. tPor qué nos presentan lineas nuevas cada dos por tres?. 
¿Por que nos resulta tan difícil encontrar ropa que nos gusta, 
porque no queremos vestir la mini-falda, ninas va la moda hippy ni 

gitana ni años treinta.
La verdad es que no hace falta caer en la extravagancia para seguir la 

moda. Porque en medio de los modelos estrafalarios que nos presentan 
los modistos, y que son necesarios para llamar la atención del público y 
de las boutiques que compran los diseños siempre hay algo que nos vale , 
que está de acuerdo con los dictámenes de la moda, y que nos siente bien.

Como por ejemplo, la actual moda de los chalecos, de los sueters, de 
los “cardigans", que son las chaquetas largas, sin botones. Hemos visto 
maniquis delgadisimas, presentando estas prendas con pantalones. Eran 
muchachas bellas, les sentaban estupendamente, y pensamos qué perta,no 
tenemos sus molidas. Ni falta que nos hace. Porque también pueden

combinarse con faldas de tablas, de tallas mayores. Un chdeoo, 
color apagado, con una blusa blanca u otro juego sienta tan bien a una 
señora de cincuenta años, como a una colegiala de diez. Lo importante es 
elegir bien el dibujo, el tono, dejar a un lado aquellos modelos que llevan 
bordados una locomotora, y decirdirnos por la pata de gallo, o  los 
cuadros discretos. Asi vamos con la moda, estamos al día, y,.sin embargo, 
vestimos sin problemas.

Lo mismo se refiere a muchas otras lineas. Claro que la mayoría de las 
prendas que hay en las boutiques, son estrictamente para las jóvenes, las 
tallas 38, las menores de veinte años. Pero también hay conjuntos, faldas, 
trajes, que nos van a nosotras. Un pichy, por ejemplo, es siempre una 
buena compra. Elija un color óscuro, quizá rematado con tela de 
contraste, y verá qué bien le sienta. Lo importante es atreverse a en&ar en 
las tiendas, pedir que nos enseñen modelos aptos para nosotros, no 
quedarnos delante del escaparate, lamentando la mala fortuna de tener 
más años y kilos que los que exige la moda.

a
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Siguen las pieles de imitación

siguen las pieles de imitación, no sólo debido al esfuerzo de 
■  aquellos que quieren proteger a los animales salvajes - y  con mucha 

razón- sino sobre todo, por el buen precio de estos modelos. Para 
la mujer normal, de un presupuesto .corriente, un abrigo de leopardo de 
donde sea, es prácticamente imposible, mientras el mismo modelo, pero 
hecho en tejido estampado como si fuese el mizifuzz, s í está a su alcance.

Sin embargo, cmndo se lanzaron estas “falsificaciones”, como algunos 
la llamaron, hubo algunos problemas a la hora de venderlas. A las mujeres 
no les gustaba demasiado. Se veia que no era un leopardo, que no hay 
ocelotes azules, que los tigres no tienen ese tono. Ahora, algunos años 
después, las imitaciones son tan buenas, que son incluso mejores que los 
mismísimos animales.

La mejor casa en este sentido es, sin duda, Biba o f  London, y es que 
no trata de vendemos un león de trapo como auténtico, sino lo que hacen 
es vendernos los estampados sólo como tales, sin insistir ep que sean como 
los auténticos. Así puede adquirirse ocelotes sobre sala, jirafas sobre 
terciopelo, y leones sobre lana. Así tienen éxito. Porque a la vez que la 
mujer adquiere la piel del animal, no trata de disimular de que no es 
auténtica, al contrario. Se ve la verdad. Además, lo bueno es el precio. 
Son modelos asequibles para casi todos los presupuestos, son lavables, 
combinables, “in” y “out”, y lo más bonito que hay en el mercado para 
el invierno.

El tejido “IN‘* para el invierno

SATEN LAS 24 1 
HORAS DEL D I#

I E gusta el satén? . Es un te jid o  de lu jo . Las sábanas de satén son el 
*  ú lt im o  g r ito  para la gente rica, que d icen que son ias que másduices 
^ s u e ñ o s  les p roporc ionan . Por eso, los diseñadores han elegido ei

satén como el te jid o  “ in "  para el invierno, quizá para compensar a todo
aquellos que se con fo rm an  con sábanas de a lgodón. .

Adem ás, dicen los diseñadores: a los hom bres les encanta el satén, 
d icen que es sexy. Y  b r illa : A um enta  el aspecto sedoso del cutis, combin 
con la cabellera rubia, y es, desde luego, m ucho más a tractivo  que 
lamé, que hasta ahora resultó el te jid o  casi o b lig a to rio  para las salidas o 
noche. __

Por si to d o  e llo  fuera poco, el satén com bina con los modelos eso 
años ve in te , que se venden ahora (y , po r c ie rto , fue  po r aquellos tiemp 
cuando se descubrió ). „

A si' que, decfdase p o r un m o d e lito  de satén, si qu ie re estar al . :
la m oda. Quizá pijam as de satén, ideales para to d o , desde bodas ha 
bautizos, , y  fiestas ante la chimenea. O un vestid ido  co rto , con co 
largo, y  bufanda de plum as. Para ba ila r locam ente. O para estar ®'’ , '
para descansar sobre la chaiselongue {el sofá, m e jo r d icho ), en 
creación de satén con encaje, com o una enagua, las perlas largas, 
plum as, y sobre to d o , fum ar con  bo q u illa , que sin ella debe deja 
tabaco.
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